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КОНВЕРТЫ СЧАСТЬЯ
России может грозить всплеск теневых зарплат
С начала 2024 года в России повы-

шается минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ), причем сразу на 18,5%. 
Минтруд уже подсчитал, что бюдже-
там различных уровней и частному 
бизнесу придется выделить на эти 
цели свыше 193 млрд рублей. Многие 
частные предприятия по этому поводу 
уже бьют тревогу: ведь далеко не все 
могут себе позволить повысить фонд 

оплаты труда. Им придется что-то при-
думывать — переходить на неполный 
рабочий день или выплачивать только 
минималку, а остальное выдавать «в 
конвертах». В результате благая ини-
циатива о повышении МРОТ может 
обернуться расширением теневого 
сектора экономики России. 

Читайте 2-ю стр. 

СКЛОНЕНИЕ 
К ХУДОМУ 
МИРУ
Стоило появиться сообщениям, что ВСУ 

начали основной этап наступления, как тут 
же в западной прессе пошли вбросы о том, 
как могут выглядеть переговорные позиции 
со стороны Запада. То, что по осени Россию 
будут продавливать на переговоры вне за-
висимости от результатов «наступа» (в его 
успехе не сомневается только украинская 
пропаганда), уже не вызывает сомнений.

Собственно, сам информационный вброс, 
осуществленный через Би-би-си, должен про-
демонстрировать «благие» намерения Запада 
и способность его к компромиссу. Якобы су-
ществует так называемый «полуторный трек» 
— неофициальный канал переговоров между 
Россией и США. Около трех недель назад, 
когда о нем впервые заговорили, МИД РФ 
опроверг такие переговоры, а американская 
администрация сообщила, что о контактах ей 
известно, но она к ним отношения не имеет. 
Тем не менее, как говорил Винни Пух про пчел 
в советском мультике, очевидно, что «это 
«ж-ж-ж» неспроста». Неспроста появляется 
в публичном поле информация — бросается 
пробный камешек.

Самое главное «благое намерение» 
— мол, периодически звучащий с Запада 
тезис о том, что «Россия должна быть стра-
тегически ослаблена», всего лишь пропа-
гандистский, для публики. А на деле Запад 
понимает, что (по данным американского 
источника-переговорщика) «США нуждаются 
и продолжат нуждаться в достаточно сильной 
России». 

Читайте 4-ю стр.

Сразу несколько 
крупных американских 
СМИ одновременно 27 
июля сообщили со ссыл-
кой на источники в Пен-
тагоне о начале второ-
го, решительного, этапа 
большого наступления 
ВСУ. И это очень показа-
тельно: сразу понятно, 
кто и где дает команду 
Киеву продолжить на-
ступление, в котором с 4 
июня погибли уже более 
26 тысяч солдат ВСУ.

Источники в Пента-
гоне назвали главное на-
правление удара: Запо-
рожье, Крым и Азовское 
море, и сообщили, что 
Украина бросает в бой 
все оставшиеся резервы. 
То есть распечатывает НЗ 
— неприкосновенный за-
пас. Но военные анали-
тики скептически отно-
сятся к тому, что вторая 
попытка ВСУ добиться 
хоть какого-то продвиже-
ния на фронте увенчает-
ся успехом. Так, военный 
эксперт полковник в от-
ставке Анатолий Матвий-
чук в беседе с «МК» рас-
сказал о перспективах 
«Контрнаступа 2.0».
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ВСУ: что дальше

КИЕВ РАСПЕЧАТАЛ ЗАНАЧКУ?

ЖК «ТИТАНИК»: ПОЧЕМУ 
ПОТЕКЛИ НОВОСТРОЙКИ

Инженеры объяснили причины 
«водопадов» в новых жилых 

и общественных зданиях
Хляби небесные, разверзшиеся 26 июля, были, конечно, 

рекордными — спору нет. Потому и подтопления улиц были 
ожидаемы. А вот натуральные водопады в зданиях торговых 
центров и жилых комплексов стали для горожан неприятной 
неожиданностью. Хочется вслед за героем фильма «Чародеи» 
возопить: кто так строит?! Почему от ливня протекли десятки 
новых и не слишком старых зданий и можно ли исправить 
ситуацию — выяснял «МК». 

Читайте 3-ю стр.
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АКТЕРУ И РЕЖИССЕРУ 
ВЛАДИМИРУ БАСОВУ 
ИСПОЛНИЛОСЬ БЫ 100

Сын красного командира и простой 
учительницы воплотил большую 
советскую мечту Читайте 5-ю стр.

АР
ХИ

В 
«М

К»

Частный вертолет Ми-8 
с туристами совершил жест-
кую посадку в Республике 
Алтай. Очень жесткую. Все-
го в воздушной экскурсии 
по местным красотам уча-
ствовали 16 человек, вклю-
чая троих членов экипажа. 
Четверо из тринадцати пас-
сажиров погибли, остальные 
туристы вместе с пилотами 

госпитализированы с ожога-
ми и различными травмами. 
По словам очевидцев, при за-
ходе на посадку воздушное 
судно зацепилось за элек-
трические провода и рухнуло 
на землю. «МК» выяснил не-
которые подробности авиа-
ционного инцидента. 

Читайте 3-ю стр.

ПИЛОТЫ ЗАПУТАЛИСЬ 
В ПРОВОДАХ

На Алтае разбился вертолет с туристами

УЧАСТНИКОВ СЕКС-ФЕСТИВАЛЯ 
СДАЛИ С ПОТРОХАМИ 

ДЕРЕВЕНСКИЕ ЖИТЕЛИ
Громким скандалом 

и задержаниями обер-
нулся фестиваль «БДСМ 
Фишинг 2023», который 
должен был пройти вбли-
зи деревни Анциферово 
Орехово-Зуевского город-
ского округа Подмосковья. 
Правда, сами участники 
действа отрицают, что 
приехали предаться блу-
ду. Якобы они просто от-
дыхали разными компани-
ями и случайно оказались 
в одном месте.

Как стало известно 
«МК», конфликт вокруг со-
мнительного мероприятия 
возник не впервые. Жите-
лям деревни надоело, что 
каждый год рядом с ними 
проходит фестиваль, на 
который съезжается 
огромное количество на-
роду — приезжие устраи-
вают оргии, пропаганди-
руют нетрадиционную 
сексуальную ориентацию, 
снимают порно и наруша-
ют общественный поря-
док. В этом году в полицию 
вновь посыпались жалобы 
с целью предотвратить и 
запретить этот кошмар — 
было зарегистрировано 
97 обращений.

В среду около 16 часов 
полицейские неожиданно 
нагрянули на мероприя-
тие. На поляне недалеко 
от реки было расставлено 
огромное количество па-
латок и шатров и припар-
ковано множество авто. 
Там же стражи порядка 
обнаружили около 500 
мужчин и женщин в полу-
голом виде, распивавших 
спиртное и громко слушав-
ших музыку. На законные 
требования правоохрани-
телей прекратить разврат 

большинство из них от-
кликнулись с пониманием 
и покинули место фестива-
ля. Но были и другие, кото-
рые стали оспаривать свои 
права. Некоторые уверяли 
полицейских, что не име-
ют к фестивалю никакого 
отношения, а просто от-
дыхают своей компанией. 
Так, жительница Новой 
Москвы рассказала, что 
они с друзьями (в количе-
стве 60 человек) просто 
приехали на природу по-
жарить шашлык и побыть 
на воздухе. Правда, на ее 
странице в одной из соц-
сетей, видимо случайно, 
было размещено объявле-
ние о проведении именно 
БДСМ-фестиваля. В одной 
из палаток было обнару-
жено огромное количество 
спиртного, которое, как 
подозревают блюстители 
порядка, было специаль-
но привезено на фести-
валь для реализации его 
участникам. Правда, все 
та же женщина заявила, 
что алкоголь был куплен 
вскладчину, и продемон-
стрировала чеки. Были 
изъяты и алкоголь, и план-
шет с ящиком для денег, 
которые, как полагают 
полицейские, являлись 
замаскированной кассой 
фестиваля. 

Полицейские задер-
жали одного из предпо-
лагаемых организаторов 
шабаша — 47-летнего ар-
хитектора. Он пояснил, что 
цель данного мероприя-
тия — сбор грибов, ловля 
рыбы и т.д. Правда, его 
все равно привлекли по 
административной статье 
«Сопротивление сотруд-
никам полиции».

ОТЧИМ НАСИЛОВАЛ 9-ЛЕТНЮЮ 
ПАДЧЕРИЦУ НЕЗАМЕТНО 

ДЛЯ ОКРУЖАЮЩИХ
Отчима-педофила за-

держали сыщики на запа-
де Москвы. Негодяй жил с 
женщиной и ее маленькой 
дочкой в одной квартире, 
при этом мать о преступ-
ных действиях избранника 
не догадывалась.

Как стало известно «МК», 
в пятницу девятилетняя 
девочка по приезде в го-
сти к бабушке со стороны 
отца рассказала о том, 
какие злодеяния над ней 
совершал 37-летний от-
чим.  Начиная с Нового 
года, мужчина, кстати, 
уголовник со стажем (он 
был судим по таким ста-
тьям УК, как «Кража», «Не-
правомерное завладение 
автомобилем», «Злостное 
уклонение от уплаты али-
ментов»), домогался до ре-
бенка. Он ей сказал: «Тебе 
уже девять лет, ты совсем 
взрослая и будешь жить 
по-взрослому», после чего 
жизнь девочки преврати-
лась в ад. Синяков и других 

следов избиения на теле 
девочки родные не видели. 
Своей маме школьница из 
страха ничего не рассказы-
вала — настолько сильно 
ее запугал негодяй. Сама 
женщина ни о чем не по-
дозревала, так как отчим 
совершал насилие либо 
по ночам, когда все спа-
ли, либо когда она уходила 
из дома. 

Узнав о происходящем, 
бабушка рассказала обо 
всем сыну, он обратился 
в полицию. Психологиче-
ская помощь дочке сей-
час не нужна, малышка 
чувствует себя нормаль-
но. На данный момент она 
по-прежнему находится за 
городом у бабушки. Отец 
планирует оставить девоч-
ку жить у себя, но при этом 
позволит матери видеться 
с ней. Родители малышки 
несколько лет назад раз-
велись, ранее мужчина 
встречался с дочкой по 
выходным.

У САМОКАТЧИКОВ ПОЯВИТСЯ СВОЕ ОСАГО? 
Заставить пользова-

телей средств индиви-
дуальной мобильности 
(электросамокатов, мо-
ноколес, гироскутеров) 
в обязательном порядке 
оформлять страховку 
предлагают депутаты 
Госдумы. 

П о д о б н ы е п о л и с ы 
должны стать аналогом 
ОСАГО, которое оформ-
ляют владельцы автомо-
билей. В случае приоб-
ретения любого СИМ его 
хозяин должен одновре-
менно оформить и полис 
страхования. В случае с 
прокатными электро-
самокатами полисы на 
каж дое транспортное 
средство должна авто-
матически оформлять 
прокатная компания, 
закладывая расходы на 
страховку в стоимость 

аренды. Введение подоб-
ного вида страхования, 
со слов депутатов, защи-
тит как интересы самих 
граждан, управляющих 
СИМ, так и пешеходов 
и автовладельцев, по-
скольку в случае ДТП с 
участием электросамо-
катов страховая компания 
возместит пострадавшим 
убытки.

— Необходимость вве-
дения такой страховки 
связана с быстрым ро-
стом количества аварий 
с участием средств ин-
дивидуальной мобильно-
сти, — пояснил «МК» автор 
инициативы вице-спикер 
Госдумы от ЛДПР Борис 
Чернышов. — По данным 
МВД, в прошлом году в 
России произошло 941 
ДТП с участием СИМ, в ко-
торых погибло 19 человек, 

а еще 976 человек полу-
чили ранения разной сте-
пени тяжести. При этом в 
первом полугодии 2023 
года количество заре-
гистрированных аварий 
выросло более чем в пол-
тора раза по сравнению с 
первым полугодием про-
шлого года.

Ранее депутаты выдви-
нули инициативу ввести 
госномера для СИМ и 
настаивают на запрете 
использования средств 
индивидуальной мобиль-
ности вне специальной 
инфраструктуры. Кста-
ти, в случае с самоката-
ми стоимость полиса мо-
жет колебаться в районе 
500–1000 рублей в год 
для частника или 100–200 
рублей в год для кикше-
ринговой компании за 1 
самокат.

ДЕВОЧКА ЧУТЬ НЕ СГОРЕЛА, 
ПРИСЕВ НА СТУЛ

15-летняя девушка обо-
жгла ягодицы и бедра, ког-
да села на стул в частной 
типографии подмосковных 
Мытищ 26 июля. Позже 
оказалось, что предмет 
мебели был пропитан ток-
сичным веществом.

Как стало известно «МК», 
этот необычный случай 
произошел на Олимпий-
ском проспекте. Послед-
ние полгода школьница 
подрабатывает в органи-
зации, которая занимает-
ся созданием рекламной 
продукции. В среду она по-
лучила задание снимать 
пленку с пластиковых из-
делий, на которые плани-
ровалось нанести рису-
нок. Девушка сидела на 
обычном офисном стуле с 
тканевым покрытием и за-
нималась монотонной ра-
ботой. В какой-то момент 

бедра стали чесаться, она 
ощутила жжение, но поду-
мала, что это из-за пыли, 
и не придала этому значе-
ния. Позже боль резко уси-
лилась, на теле появились 
сильные отеки, а каждый 
шаг давался с невероят-
ным мучением. Девушка 
попросила вызвать «ско-
рую помощь».

Прибывшие медики 
сделали укол, после ко-
торого аллергическая ре-
акция спала, а боли ушли. 
Пациентку доставили в 
детскую больницу с диа-
гнозом «химический ожог 
бедер и голени». Оказа-
лось, что на поверхность 
стула каким-то образом 
попал токсичный раство-
ритель для типографских 
красок, который вызвал 
аллергическую реакцию 
и сильный ожог.

БЫВШАЯ СУДЬЯ НАДЕЛА ОСОБОЕ 
ПЛАТЬЕ НА СВИДАНИЕ 

С ФЕМИДОЙ

Приговор бывшей судье 
Арбитражного суда столи-
цы Елене Кондрат вынес 
Московский городской 
суд. Жене экс-заместителя 
генерального прокурора 
России Ивана Кондрата на-
значено наказание в виде 
9 лет лишения свободы и 
штраф в размере 77,9 мил-
лиона рублей.

Напомним, что экс-судья 
обвинялась в посредниче-
стве в передаче взятки в 
особо крупном размере. 
По версии следствия, в 
сентябре 2020 года она, 
выступая от имени третьих 
лиц, предложила другому 
арбитражному судье взят-
ку в размере 50 тысяч дол-
ларов за непривлечение 
физических и юридических 
лиц к ответственности по 
делу, которое находилось в 
производстве коллеги. Но 
судья, которой предлагали 
взятку, обратилась в пра-
воохранительные органы, 
поэтому передача денег 
прошла под наблюдением 
оперативников.

На оглашение пригово-
ра Елена Кондрат надела 
яркое зеленое платье. 
Женщина выглядела ожив-
ленной и самоуверен-
ной, улыбалась тем, кто 
пришел ее поддержать. 

Пообщаться с прессой 
подсудимой не позволи-
ли, хотя она явно хотела 
донести свою позицию. 
Только после оглашения 
и завершения судебного 
заседания Кондрат заяви-
ла, что с приговором не 
согласна.

Суд вынес более мяг-
кий приговор, чем про-
сило обвинение. Ранее 
гособвинитель ходатай-
ствовала об осуждении 
Кондрат на 11,5 года 
лишения свободы. На-
значенный судом штраф 
в 77,9 миллиона рублей 
— это 20-кратная сум-
ма взятки. Обвинение 
настаивало на штрафе 
в 235,4 миллиона (65-
кратный размер взятки), 
но и здесь суд проявил 
гуманность. Помимо за-
ключения и штрафа суд 
запретил Елене Кондрат 
в течение пяти лет заме-
щать должности в орга-
нах власти. Решение суда 
может быть обжаловано 
в течение 15 дней.

Напомним, что одно-
временно в Мособлсуде 
идет процесс над сыном 
судьи Никитой Кондратом. 
Он обвиняется в органи-
зации убийства своего 
знакомого.

МУЖЧИНА УСТРОИЛ В ЖЕЛУДКЕ БОКС 
ДЛЯ ХРАНЕНИЯ ВЕЩЕЙ

Будни столичных и под-
московных хирургов оказа-
лись богаты на необычные 
инородные предметы в не-
драх пациентов. Из носа 
девушки извлекли пульку 
от пистолета, попавшую 
туда в детстве, а молодой 
мужчина зачем-то прогло-
тил зубную щетку, дверную 
ручку и дужку от очков.

Как выяснил «МК», 
на днях в Нау чно-
исследовательский кли-
нический институт ото-
риноларингологии имени 
Л.И.Свержевского обра-
тилась 26-летняя девушка. 
Пациентка сообщила, что 
с детства отмечала у себя 
затрудненное дыхание че-
рез нос и неприятные вы-
деления из левой ноздри. 
Однако в последние два 
месяца симптомы стали 
невыносимы, поэтому 
она стала искать помощи 
у врачей. Компьютерная 
томография носа и пазух 
показала наличие внутри 
инородного тела. К сожале-
нию, без операции удалить 
неизвестный аксессуар 

было невоз-
можно, так 
как у девуш-
ки оказалось 
выраженное 
искривление 
носовой пере-
городки. Под 
контролем 
специального 
операционного эндоскопа 
с большим увеличением 
врачи выровняли искрив-
ленный отдел перегородки 
и достали предмет. Им ока-
залась пластиковая пулька 
от игрушечного пистолета 
диаметром около 5 мил-
лиметров. Судя по всему, 
деталь попала в организм 
пациентки еще в детском 
возрасте. На 2-е сутки де-
вушку отпустили домой. 
А на плановом осмотре 
через 3 недели она сооб-
щила, что больше не ис-
пытывает никаких проблем 
с носовым дыханием. 

А в Коломенскую боль-
ницу на днях поступил 22-
летний мужчина, который 
самостоятельно прогло-
тил инородные предметы. 

Многое повидавшие врачи 
были удивлены, увидев, 
что именно решил «от-
ведать» их пациент. Диа-
гностика показала, что 
в желудке и пищеводе у 
мужчины… зубная щетка, 
пластиковая дверная ручка 
и две дужки от очков. Спе-
циалисты смогли извлечь 
щетку и ручку из желудка 
без единого разреза с по-
мощью эндоскопа. Увы, 
дужки очков заняли внутри 
настолько неудобную пози-
цию, что достать их через 
пищевод не получилось. 
Пришлось прибегнуть к 
хирургическому вмеша-
тельству. Сейчас мужчина 
чувствует себя хорошо. В 
дальнейшем ему придется 
пройти психиатрическое 
лечение.

telegram:@mk_srochno
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С 1 января будущего года МРОТ 
вырастет на 18,5%, до 19 242 
рублей. Основная финансовая 
нагрузка в этой связи ляжет на 

региональные и муниципальные бюджеты: 
их дополнительные расходы превысят 125 
млрд рублей. Еще около 20 млрд рублей 
поступит из федеральной казны. У реального 
сектора экономики расходы на эту статью 
составят 45 млрд рублей. Учитывая состоя-
ние делового климата в стране, постоянные 
санкции и неопределенные перспективы, 
многие предприятия частного сектора могут 
сделать выбор в пользу ухода в тень. «Биз-
несу это выгоднее, чем выдавать полностью 
белую зарплату, — полагает финансовый 
эксперт Алексей Кричевский. — Не нужно 
выплачивать 40% от зарплаты в государ-
ственные фонды — проще попросить чело-
века перевестись на самозанятость, стать 
индивидуальным предпринимателем или 
договориться о повышении при получении 
денег наличкой».

Данные о том, скольким россиянам выда-
ют зарплату «в конвертах», сегодня разнятся. 
В Совете Федерации подсчитали, что серые 
зарплаты полностью или частично могут по-
лучать 30–40% россиян. Однако, по опросам 
ВЦИОМ, 86% опрошенных граждан ответили, 
что они получают целиком белую зарплату. 
Оценки этого же показателя Всемирным бан-
ком, сделанные еще в 2019 году, были весьма 
близки к цифрам, которые приводились в 
Совете Федерации. В результате, как отме-
чает директор департамента корпоративных 
финансов ИК «ИВА Партнерс» Артем Тузов, 
бюджет теряет ежегодно около 3 трлн рублей 
недополученных налогов, то есть примерно 
2% от ВВП. 

Теневые зарплаты существуют, посколь-
ку система налогообложения бизнеса, да 
и физлиц тоже, несмотря на невысокие по 
сравнению с Европой и США ставки налогов, 
очень негибкая. «Большое количество прямых 
и косвенных налогов с бизнеса вынуждает 
многих работодателей, особенно в малом и 
микробизнесе, выводить зарплаты в тень, — 
продолжает тему ведущий аналитик Freedom 
Finance Global Наталья Мильчакова. — Одно-
временно формально невысокая ставка НДФЛ, 
которую некоторые работники платят далеко 
не со всех своих доходов, нередко компенси-
руется государству и особенно региональным 
бюджетам иными фискальными сборами: от 
грабительского налога на имущество до из-
быточной платы за парковку автомобиля. При 
том что в России с ее нестабильным рублем 
реальные зарплаты очень далеки от средне-
европейского уровня, к сожалению, вряд ли 
можно ожидать существенного улучшения в 
этой сфере в ближайшее время». 

Однако не все согласны с тем, что серые 
схемы в выплате зарплат непременно нано-
сят урон экономике России. «Возможно, это 
покажется странным, но зарплата «в конвер-
тах» стимулирует рост экономики, — говорит 
руководитель консалтинговой компании На-
талья Горячая. — Понятно, что сотруднику 
интереснее получить, скажем, 60 тыс. рублей 
на руки, чем 42,6 тыс. рублей, а работодатель 
6,4 тыс. рублей отправит в бюджет в виде 
НДФЛ и 9,8 тыс. рублей в виде страховых 
взносов. Из моего примера видно, что при 
белой зарплате в свободное обращение, то 
есть в магазины, в сервисные компании, в 
сферу услуг попадает 42,6 тыс. рублей, а при 
выплате «в конверте» — все 60 тыс. Поэтому 
вряд ли в моменте выплата «в конвертах» на-
носит урон экономике. Бюджету страны — да, 
но не экономике». 

Проблема серых зарплат в России связа-
на не только с интересами работодателей, она 
часто вызвана желанием самих работников 
именно таким образом оформить свой де-
нежный поток. Многие сотрудники предпочи-
тают получать минимальную зарплату, чтобы 
скрыть истинный доход от обязательных вы-
плат в виде алиментов или уйти от взыскания 
долгов по просроченным кредитам со стороны 
судебных приставов. «Есть социальная про-
блема, — соглашается Тузов. — Некоторые 
граждане, особенно «на северах» и в дерев-
нях, дошли до ситуации, когда их выплаты 
по алиментам плюс отчисления по долгам 
судебным приставам практически обнуляют 
их белый доход, поэтому они просто не идут 
на белую зарплату, а «на северах» очереди 
из безработных нет».

В общем, увеличение МРОТ — шаг хоро-
ший, но бизнес и общество в России живут в 
немного другой реальности, чем государство, 
поэтому часто и эффект от предпринимаемых 
властями вполне позитивных шагов оказыва-
ется не столь впечатляющим и однозначным, 
как хотелось бы сильным мира сего. 

Наталия ТРУШИНА. 

Российский рынок труда 
ожидает нашествия мигрантов
 Рабочих рук в России катастрофиче-
ски не хватает. Поэтому наш рынок 
труда станет пополняться за счет 
мигрантов. По прогнозу НИИ труда, 
до 2030 года в страну будут ежегодно 
въезжать дополнительно по 50 тысяч 
выходцев из стран бывшего СССР. 
Фактически каждый двадцатый 
работник на территории РФ будет га-
старбайтером. Хорошо или плохо это 
для отечественной экономики?

В опубликованном исследовании приво-
дятся и другие цифры. В частности, доля тру-
довых мигрантов среди занятого населения к 
2030 году составит 4,7% — против сегодняш-
них 4,2%. Общая их численность через семь 
лет составит 3,5 миллиона человек — на 400 
тысяч больше, чем было в 2022 году. 

Как отмечают авторы, особые виды на 
гастарбайтеров имеют торговля, транс-
портные перевозки, строительство и сфера 
услуг. Здесь востребованы, главным образом, 
так называемые линейные кадры: курьеры, 
доставщики пиццы, грузчики, упаковщики, 
разнорабочие…

В перечень основных отраслей, которые 
с распростертыми объятиями ждут мигран-
тов, почему-то не вошел аграрный сектор 
экономики. Хотя они здесь тоже очень нуж-
ны — особенно осенью, перед уборочной 
кампанией. Если весенняя посевная про-
водится, как правило, механизированным 
путем, то вот со сбором урожая ситуация 
куда сложнее. С мешками по полю, собирая 
картошку или морковку, ходят чаще всего 
именно мигранты — местное население, как 
показывает практика, ни за какие коврижки 
на такую работу не идет.

Вообще, по словам фермеров, народ 
в российской деревне спивается, а га-
старбайтеры в Подмосковье запрашивают 

зарплату уже не менее 80 тысяч рублей. И 
это при работе на ферме, на раздаче кор-
мов и уборке навоза, где труд совершенно 
неквалифицированный. 

Российский рынок труда, по разным 
причинам, переживает не лучшие времена. 
Потому к иностранным дворникам в своем 
дворе или к кассирше в магазине с «несла-
вянской внешностью» мы давно привыкли. 
Да, иногда вспыхивают острые дискуссии, что 
«понаехали тут» и занимают рабочие места 
коренного населения.

Мало кто верит, что мигрантов на нашем 
рынке труда всего 4,2%. Те, кто утром пользу-
ется услугами метро, говорят, что приезжих 
в подземке больше половины. Так добро или 
зло несут гастарбайтеры отечественному 
рынку труда?

— В нынешних условиях нам без трудовых 
мигрантов не обойтись, — отвечает на вопрос 
«МК» профессор Финансового университета 
при Правительстве РФ Алексей Зубец. — 
Российские трудовые ресурсы истощаются, 
безработица в стране на рекордно низком 
уровне. По последним данным — 2,9%. На-
блюдается настоящий дефицит кадров. 

— Но, приглашая мигрантов, мы тем са-
мым создаем сложности для трудоустройства 
россиян. Разве не так?

— Из сложившейся ситуации есть толь-
ко два выхода. Привлекать рабочие руки со 
стороны, что мы сегодня и делаем. Или по-
вышать производительность труда на своих 
производствах. Зарплата растет только в том 
случае, если есть инвестирование в капитал. 
Раньше говорили, что два солдата из строй-
бата заменяют экскаватор. Сейчас понятно, 
что нужен все-таки экскаватор. Особенно если 
работяги просят поднять им зарплату. А для 
роста производительности труда необходимо 
закупать новое современное оборудование, 
модернизировать производство. Здесь нам, 
что называется, начать и кончить.

Если есть завоз мигрантов, а инвести-
ций нет, мы автоматически обрекаем себя 

на низкие зарплаты, что неправильно. Идти 
нужно двумя путями: привлекать иностранцев 
и параллельно вкладываться в инвестиции, 
в перевооружение производства. 

— Но это долгая история. А в жизни мы 
видим конкуренцию за рабочие места между 
местным населением и гастарбайтерами. Что 
в итоге не способствует социальной стабиль-
ности в обществе. 

— Согласен. Если вы пользуетесь услуга-
ми такси, то, наверное, обратили внимание, 
что среди шоферов практически нет россиян. 
Их из этого бизнеса вытеснили выходцы из 
Средней Азии. Наверное, какие-то обиды 
или ревность есть. Но труд таксиста не са-
мый высокооплачиваемый, в этой отрасли 
большая текучка кадров. В конце концов, 
такая конкуренция подталкивает наших со-
граждан найти себя в других профессиях — 
высокооплачиваемых. Сотни тысяч рабочих 
мест сегодня создают в обрабатывающих 
производствах, в IT-секторе. Там нужны 
знания, высокая квалификация — вот куда 
нужно стремиться россиянам. Здесь, по-
нятно, никакой конкуренции с мигрантами 
быть просто не может. 

Владимир ЧУПРИН.

Председатель Африканского 
союза Азали Ассумани 
намекнул на продолжение 
прерванной сделки
Владимир Путин пообещал, что, не-
смотря на приостановку продоволь-
ственной сделки, перспективы воз-
обновления которой по-прежнему 
весьма туманны, Африка без зерна 
не останется. Россию, по его сло-
вам, снова ждет рекордный урожай, 
а самые бедные страны Черного 
континента смогут рассчитывать на 
безвозмездные поставки в суммар-
ном объеме 150–300 тыс. тонн. 

Преодолев несколько кордонов безопас-
ности, участники саммита Россия — Аф-
рика первым делом попадали на выставку 
российской военной техники, устроенную 
перед входом в павильоны. Тут были беспи-
лотники, приборы слежения, бронированные 
машины и, разумеется, вертолеты. Вещи в 
большинстве стран Африки не менее востре-
бованные, чем огнестрельное оружие, также 
в широком ассортименте представленное 
на площадке саммита. «А это новый верто-
лет для президента Зимбабве», — кивнул в 
сторону помеченной затейливым гербом 
вертушки один из организаторов. «Пода-
рок?» «На такие вопросы мы отвечать не 
уполномочены» — был ответ. 

Во всеуслышание о подарках Зимбабве 
и другим бедным государствам в своей речи 
заявил Владимир Путин. По его словам, в 
России понимают, какое важное значение 
для социально-экономического развития и 
политической стабильности африканских 
стран имеет бесперебойное снабжение про-
дуктами питания. «Мы будем готовы уже в 
ближайшие 3–4 месяца безвозмездно пре-
доставить Буркина-Фасо, Зимбабве, Мали, 
Сомали, ЦАР, Эритрее по 25–50 тыс. тонн 
зерна и обеспечим бесплатную доставку этой 
продукции потребителям», — под бурные 
аплодисменты зала анонсировал ВВП.

Он постарался объяснить африканцам, 
почему они ничего не выиграли от зерновой 

сделки, приостановка которой вызвала бо-
лезненную реакцию в некоторых странах, в 
частности в Египте, Конго и Кении. Из 32,8 
млн тонн, экспортированных Украиной, бо-
лее 70% поступили в развитые государства, 
прежде всего в Европейский союз, указал 
Путин. А на долю таких стран, как Эфиопия, 
Судан, Сомали и другие, пришлось менее 3% 
общего объема. ВВП проинформировал, что 
Россия в прошлом году собрала 156 млн тонн 
зерна (почти в три раза больше, чем Украина) 
и экспортировала 60 млн тонн. «Доля России 
на мировом рынке пшеницы — 20%, а Украи-
ны — менее 5%. А значит, именно Россия 
вносит существенный вклад в глобальную 
продовольственную безопасность и является 
ответственным международным постав-
щиком», — подчеркнул Путин, отметив, что, 
несмотря на чинимые Западом препятствия, 
поставки российского зерна в Африку растут. 
Если за весь 2022 год континент получил 11,5 
млн тонн зерновых, то за первое полугодие 
2023 года — уже почти 10 млн тонн. И эти 
объемы могут быть увеличены. 

Однако председатель Африканского 
союза Азали Ассумани дал понять, что Аф-
рика не может складывать яйца в одну кор-
зину. Поставки украинской продукции для 
нее тоже важны. И в целом сделка имела 
позитивное влияние на рынок. «Наш конти-
нент испытывает серьезное воздействие 
цен на продовольствие, поэтому мы об-
ращаемся ко всем участникам процесса с 
большой просьбой — облегчить доставку 
как украинского, так и российского зерна 
в наши страны», — заявил Азали Ассумани. 
Он подчеркнул, что разрешение украинского 
кризиса позволит спасти много жизней, в 
том числе тех людей, которые зависят от 
продовольственных поставок. «От имени 
Африканского союза я вновь призываю к 
мирному сосуществованию между Россией 
и Украиной, между братскими народами, 
между народами-соседями, и я буду благо-
дарен, если вы услышите наш посыл и наше 
обращение», — сказал Ассумани. 

Формат заседания не предусматривал 

дискуссии, поэтому Владимир Путин оставил 
эти заявления без комментариев. Впрочем, 
позиция России в конфликте, как известно, 
остается неизменной: СВО будет продол-
жаться до достижения поставленных целей. 
А возобновление сделки зависит от выпол-
нения поставленных Москвой условий. 

Патриарх Кирилл, который на этом засе-
дании олицетворял приверженность России 
и Африки традиционным ценностям, по всей 
видимости, сильно нервничал, поскольку 
назвал президента «Владимиром Васильеви-
чем». Оговориться, конечно, может каждый, 
но поводов для переживаний у главы РПЦ 
действительно немало. И о некоторых он рас-
сказал сам: «предстоятель Александрийской 
церкви (и всей Африки. — Ред.) патриарх 
Федор под внешним давлением признал 
раскольническую группу на Украине». В ответ 
на это РПЦ пришлось учреждать альтерна-
тивную структуру — Патриарший экзархат 
Африки. Но степень его влияния, несмотря 
на создание 200 приходов, пока оценить 
трудно. Кирилл сообщил, что Запад пытается 
насаждать антиценности, «ведущие чело-
вечество к глубокой культурной и духовной 
деградации». Но, «слава Богу, эту опасность 
хорошо понимают не только в России, но и в 
странах Африки». «Несмотря на колоссаль-
ное давление, большинство африканских 
стран категорически отвергают легализацию 
однополых союзов, эвтаназии и прочих гре-
ховных деяний. Это, безусловно, сближает 
наши позиции», — считает патриарх. 

Владимир Путин, в свою очередь, рас-
сказал о том, как Россия намерена углублять 
гуманитарное сотрудничество с государ-
ствами континента: квота на бесплатное обу-
чение в российских вузах в следующем году 
составит более 4700 человек. На программу 
по борьбе с инфекциями будет выделено 1,2 
млрд руб. А для совместных школ, которые 
РФ собирается создавать в Африке, уже раз-
рабатываются методические материалы «на 
основе синтеза российских и африканских 
образовательных программ».

Елена ЕГОРОВА. 

В России могут отменить 
систему учета трудных 
подростков

Перестать ставить трудных подрост-
ков на учет предложил общественный 
совет при МВД России. По мнению 
экспертов, нынешняя система комис-
сий по делам несовершеннолетних 
себя не оправдывает и только заго-
няет в угол оступившихся детей. По-
лицейские против: мол, современные 
проблемные дети сплошь диверсан-
ты и закладчики наркотиков.

На профилактическом учете в полиции 
сейчас находится более 105 тысяч подрост-
ков, рассказал замначальника Главного управ-
ления по обеспечению охраны общественного 
порядка МВД Вадим Гайдов. 

— Абсолютное большинство из них уча-
щиеся образовательных учреждений. Это 94 
процента. На фоне снижения подростковой 
преступности более чем в полтора раза уве-
личилось число особо тяжких деяний, сре-
ди которых преобладают правонарушения, 
связанные со сбытом наркотиков путем их 
закладок, диверсиями и насильственными 
преступлениями, — заявил Гайдов.

Полицейские отмечают странный тренд: 
большинство таких подростков — дети из 
благополучных семей. Стиль их поведения 
не является выраженно противоправным, 
подчеркнул Вадим Гайдов:

— Отличительной особенностью нынеш-
них правонарушителей стало осознанное 

совершение деяний с целью обогащения 
либо ради славы на просторах Интернета. 
Трендом стало выпячивание своей жизни 
напоказ, поэтому мы нередко становимся 
свидетелями вандализма на мемориалах, во-
инских захоронениях, а также сцен агрессии 
и унижения слабых.

По подсчетам МВД, трудных подростков 
в стране от года к году становится меньше. В 
2019-м было 127 тысяч, в конце 2022-го — 105 
тысяч. То есть вроде как система профилактики 
работает. А теперь еще сделают патриотиче-
ские походы, кураторами в которых будут такие 
же трудные подростки, но уже прошедшие 
через систему профилактики, стенгазеты и 
боевые листки, — и совсем будет хорошо. 

— Не будет, — уверен глава общественно-
го совета при МВД адвокат Анатолий Кучере-
на. Главный камень преткновения — комиссии 
по делам несовершеннолетних. По мнению 
Кучерены, они не помогают оступившемуся 
подростку, а только загоняют его в угол.

— Когда подросток оказывается в труд-
ной жизненной ситуации, создается комиссия 
при органах местного самоуправления, — 
рассказал Кучерена. — Туда входит человек 
15–20. Я лично отправлял туда человека, ко-
торый смотрел, как эта комиссия работает. 
Там никто никого слышать не хочет. Если под-
росток оступился, во что бы то ни стало его 
надо поставить на учет и далее применять к 
нему жесткие меры. Неужели всегда нужны 
карательные меры? Ведь что такое постановка 
на учет для человека, который оступился? Это 
колоссальная проблема.

Руководитель Всероссийской ассо-
циации волонтерских организаций «Поиск 
пропавших детей» Дмитрий Второв также 
полагает, что система профилактического 
учета подростков не работает.

— Сейчас единственный способ — поста-
вить на учет. К сожалению, с этим мы сталки-
ваемся часто. Более того, мы вели дискуссию 
с Департаментом труда и соцзащиты. Там 
есть понимание, что необходимость рефор-
мирования системы КДН просто назрела. 
Нужно применять другие методы работы с 
детьми и молодежью. Например, вопрос: на 
каком языке мы будем разговаривать с этими 
детьми. Боевые листки, безусловно, полезная 
история. Но вопрос в том, как мы ее имплан-
тируем. Если это будет в рамках стенгазет, 
которые я еще помню по школе 80-х годов, 
это работать не будет. Я как практик, который 
работает с детьми, должен разговаривать с 
ними на их языке и вести прямой диалог с 
ними, — говорит Второв.

Вместо карательных мер обществен-
ники предложили способ действенный, но 
дорогой для казны: включить в систему ОМС 
помощь психотерапевтов. Как отметил Ана-
толий Кучерена, в большинстве случаев труд-
ному подростку или членам его семьи нужно 
длительное сопровождение. Но оплачивать 
психологов многие родители не могут. При 
этом психологическая помощь не должна 
сводиться к формальной постановке ребенка 
на учет в районный психдиспансер, настаи-
вают эксперты.

Татьяна АНТОНОВА.
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ТИНЕЙДЖЕРОВ ДОСТАЮТ ИЗ УГЛА

ГАСТАРБАЙТЕРЫ НА МАРШЕ

Подготовила Елена КОРОТКОВА
NON-STOP

«Зак а т 
а п о к а -

липсиса» — так 
окрестили жители 
Барнаула фотогра-
фии необычного за-
хода солнца, во вре-
мя которого сошлись 
несколько атмос-
ферных явлений. 
Сверкающие мол-
нии на фоне после-
грозовой радуги 
п о д с в е ч и в а л и с ь 
красными лучами 
уходящего солнца. 
Снимки уже не-
сколько дней обсуж-
дают в соцсетях. 

Самая большая татуировка в мире на куске синтетической кожи создана 
группой тату-студий Атланты. Изображение на силиконовом холсте посвяще-

но памяти рэпера и занимает площадь в 79 кв. футов и 6 кв. дюймов (около 2,5 метра). 

КАДР

ФОТОФАКТ

ОПРОС

КАКОГО ЧЕЛОВЕКА ВЫ МОГЛИ БЫ НАЗВАТЬ СВОИМ ДРУГОМ? 

(опрос ВЦИОМ)

Кому можно доверять, верный, отзывчивый
67%

Близкий по духу, тот, кто тебя понимает
18%

Честный, бескорыстный, порядочный
11%

Коллеги, семья, родственники
8%

Проверенный временем
7%

Рядом и в горе, и в радости
5%

С кем постоянно общаешься, комфортно находиться рядом
3%

Затрудняюсь ответить
16%

САНКЦИИ

РОССИЙСКОМУ САМОЛЕТУ ЗАПРЕТИЛИ ПОСАДКУ В ГРУЗИИ
Игроки казахстанского 
клуба «Актобе» смогли 
прибыть на игру в Кутаиси 
лишь за несколько часов 
до игры в связи с тем, 
что посадка самолету 
российской авиакомпании 
в Грузии была запрещена. 
Члены команды казахстанско-
го ФК должны были прибыть 
в Кутаиси на матч с командой 
«Торпедо» (Кутаиси) в среду. 
Однако вылет не состоялся, 
поскольку грузинские авиа-
ционные власти отклонили 
посадку в Кутаиси российско-
го борта авиакомпании UVT 
AERO, на котором вылетала 
команда. Данная компания 
находится под санкциями и в 

«черном списке» ЕС. Однако 
пролет судна был согласован 
со всеми уполномоченными 
структурами по всему марш-
руту. Но в последний момент 

пришел отказ. Вылетать из 
Казахстана футболистам 
пришлось казахстанской 
авиакомпанией SCAT Airlines 
значительно позже. 

Об этом сообщил ЦБ РФ 
на своем сайте. Уточня-
ется, что в апреле–июне 
банки реструктурировали 
на условиях своих программ 
183,9 тыс. кредитов на 

сумму 93,8 млрд рублей. А на 
условиях кредитных каникул 
и ипотечных каникул, дающих 
право на отсрочку выплат, — 
7,7 тыс. займов на 5,9 млрд 
рублей. «Кроме того, во вто-

ром квартале банки предо-
ставили кредитные каникулы 
военнослужащим и членам 
их семей по 29 тысячам кре-
дитов на 12,8 млрд рублей», 
говорится в сообщении. 

кредитов россиян 
на 100 млрд рублей 
реструктурировали 
банки РФ с апреля

свыше 190 тыс.
ЦИФРА

SOSЕДИ

ПОЛТАВА ВПАЛА В БЕСПАМЯТСТВО

В Полтаве снесли памят-
ники Александру Пушкину 
и Николаю Ватутину. За 
три дня до этого исполни-
тельный комитет Полтавско-

го городского совета принял 
решение не дожидаться 
официальных бумаг из 
Минкульта и демонтировать 
памятники русским и со-

ветским деятелям, за снос 
которых они проголосова-
ли еще в апреле. Помимо 
Александра Сергеевича и 
генерала Ватутина под снос 
попал и монумент генерал-
лейтенанту Алексею Зыгину, 
погибшему в 1943 году при 
освобождении Полтав-
ской области от немецко-
фашистских захватчиков. В 
четверг скульптуры сняли 
с постаментов работники 
местных коммунальных 
служб. Хорошо, не разбили... 
Между тем еще в феврале 
в Полтаве снесли памят-
ник русскому полководцу 
Суворову — «за советскую 
пропаганду».  

УТРАТА

УШЛА ИЗ ЖИЗНИ СОВЕТСКАЯ ЭДИТ ПИАФ — НИНА ДРОБЫШЕВА
27 июля стало известно 
о смерти Нины Дробы-
шевой. Жизнь народной 
артистки РСФСР оборва-
лась в ночь со среды на 
четверг после продолжи-
тельной болезни. Об этом 
с прискорбием сообщил 
Театр Моссовета, на сцене 
которого Нина Ивановна 
исполнила свои леген-
дарные роли, в том числе 
блистательно воплотив об-
раз Эдит Пиаф в спектакле 
Бориса Щедрина. «Мас-
штаб ее таланта невозмож-

но переоценить... Потеря 
невосполнима. Скорбим. 
Соболезнуем родным и 
близким», говорится в про-
щальном посте, опублико-
ванном театром в социаль-
ных сетях. На момент, когда 
номер сдавался в печать, 
еще не было известно о 
времени и месте прощания 
с актрисой. Напомним, 
что ключевой киноработой 
Дробышевой стала роль 
Саши Львовой в военном 
фильме Григория Чухрая 
«Чистое небо».
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За полтора года политической и 
экономической нестабильности 
россияне уже оправились от шока, 
но большинство до сих пор не может 
определить приемлемую для себя 
тактику обращения с деньгами: ко-
пить ли, инвестировать ли, спускать 
ли на сиюминутные радости жизни? 
Какая тактика для кого будет опти-
мальной, попробовал разобраться 
«МК». 

ТРАТЬ! 
НЕ ХОЧУ...
В 2023 году россияне 
не понимают, что делать 
с деньгами

Только 30% россиян считают, что сей-
час стоит делать крупные покупки — такие 
данные демонстрируют результаты опроса, 
проведенного ВЦИОМ в июле 2023 года. 
Здесь есть положительная динамика (в ян-
варе таких оптимистов было лишь 23%, а год 
назад и вовсе 17%), однако число все равно 
слишком маленькое. Негативистов — тех, 
кто считает, что сегодня ничего серьезного 
покупать нельзя, — гораздо больше: 43%. 
Однако тут тоже налицо шаг навстречу ста-
бильности: год назад таких было 73%. 

Эти цифры показывают, что доля рос-
сиян, затруднившихся с ответом, достаточ-
но высока — 27% опрошенных, т.е. более 
четверти респондентов. Всё прозаично: 
у обывателей нет понимания происходя-
щего, следовательно, нет оснований для 
того, чтобы склониться к той или иной по-
зиции. «Живите как жили», — совет, который 
россияне чаще всего дают друг другу во 
время сокровенных разговоров на кухнях. 
Такого же мнения сегодня придерживаются 
эксперты. 

— Я рекомендовал бы не делать рез-
ких движений, — рассуждает в беседе с 
корреспондентом «МК» финансовый кон-
сультант Виктор Грицай. — Тем, кто сегодня 
сохранил достаточный уровень доходов, 
я рекомендовал бы просто поддерживать 
существующий уровень жизни. Не нужно 
судорожно сбрасывать сбережения или 
кутить на последние деньги, но и не нужно 
жестко экономить. Продолжайте делать на-
копления в комфортном темпе, например 10 
или 20 процентов дохода, как вы привыкли. 
Сегодняшний день не кажется мне подхо-
дящим для того, чтобы начинать усиленно 
экономить ради, например, покупки квар-
тиры в качестве инвестиции. Конечно, это 
не касается тех, у кого есть четкие финансо-
вые цели, например, накопить на переезд в 
другую страну или на высшее образование 
детям, да даже на покупку жилья или авто, 
если вы их планировали и раньше. Лучшее, 
что вы можете сделать, когда вокруг неста-
бильно, — сохранить стабильность хотя бы 
в своей жизни. 

Однако крупные покупки — это не обя-
зательно квартира и машина (посмотрим 
правде в глаза: для большинства это не 
«покупки», а событие, сопоставимое со 
свадьбой или защитой диссертации). Речь 
идет также о дорогостоящих товарах, ну хотя 
бы о верхней одежде, а также о путевках 
на отдых или, например, оплате дополни-
тельного образования. Сегодня 34% опро-
шенных россиян рассказали, что частота 
таких покупок у них снизилась. Причин здесь 
несколько: у кого-то сократились доходы 
на фоне кризиса, кто-то из-за роста цен не 
может позволить себе сохранять привыч-
ный уровень жизни, а у кого-то сменились 
приоритеты. 

— Я сказала бы, что «экономика впе-
чатлений» сегодня все еще работает, хотя 
ее и считают символом сытых, спокойных 
времен, — рассуждает практикующий пси-
холог Анастасия Александрова. — Многие 
мои клиенты сейчас пришли к выводу, что 
они хотят сменить приоритеты: например, 
не обновлять гардероб к лету, а поехать в 
путешествие. Причем чаще всего это те, 
кому раньше хватало и на то, и на другое, а 
теперь они вынуждены делать выбор. 

В свою очередь пользователи социаль-
ных сетей отметили, что у сокращения по-
купок есть и еще одна причина — отсутствие 
товаров, которые хотелось бы купить.

«Мы думали о том, чтобы купить жене 
новую машину. Не из-за острой необходи-
мости, скорее просто для радости. Однако 
теперь «Тойота Ярис», которую ей хотелось 
бы, стоит слишком дорого, примерно 3 млн 
рублей, да и купить непросто. Отказались. 
Ну а покупать просто машину ради машины 
вроде нет нужды, старая еще на ходу», — 
поделился 48-летний Игорь.

«Я всегда была шмоточницей, но после 
ухода любимых брендов одежды я пока не 
нашла вещей, которые мне хотелось бы 
купить. Хожу по магазинам, что-то приме-
ряю, смотрю, но ничего не радует. Так что, 
получается, экономлю: не трачу на одежду, 
потому что не хочется на нее тратить», — 
вторит ему 32-летняя Алина. 

Дарья ТЮКОВА.
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Все произошло неподалеку от 
села Тюнгур — это ближайший 
населенный пункт по пути на 
Белуху, высочайшую горную 

вершину Сибири. Вертолет возвращался из 
экскурсионной воздушной поездки.

Сообщается, что из-за крушения верто-
лета два села из Республики Алтай остались 
без света, так как были повреждены линии 
электропередачи. 

По последним данным, погибли четыре 
пассажира: Яна Кургаева (35 лет), Елена 
Паташенко (36 лет), Наталья Комарова (54 
года), Александр Ратников (60 лет). Сначала 
сообщалось о том, что, предположительно, 
погибли шесть человек, однако, к счастью, 

двое из предполагаемых жертв оказались 
живы. 

Известно, что трое раненных во время 
катастрофы находятся в тяжелом состоянии 
с ожогами более 90% поверхности тела. 

Капитаном вертолета Ми-8, совер-
шившего жесткую посадку, был 52-летний 
Вячеслав Демихов. Известно, что ранее он 
помогал МЧС с ликвидацией лесных пожаров 
на более легком Robinson R66. Проживает 
пилот вместе с женой и 19-летним сыном 
в Барнауле. 

Его жена Надежда, которой мы дозвони-
лись, находится, судя по голосу, в шоке. 

— Я ничего не знаю, муж только прислал 
мне смс со словами «я жив, здоров», — говорит 

Надежда. — Больше ничего не знаем. Я даже 
не знаю, где он, в какой больнице...

Второй пилот — 42-летний Олег Его-
ров, бортмеханик — Алексей Десятов, ему 
28 лет. 

Пока что неизвестно, была ли это ошибка 
пилотов, или вертолет совершил жесткую 
посадку по другим причинам. Можно пред-
положить, что экипаж, в частности коман-
дир, не рассчитал габаритов нового для них 
воздушного судна, из-за чего Ми-8 и задел 
провода.

Установлено, что туристы были из са-
мых разных регионов России, в том числе 
из Москвы, Санкт-Петербурга, Омска, Ар-
хангельска, Красноярска, Новосибирска. 
Часть пассажиров с наиболее страшными 
ожогами собираются доставить в Ожоговый 
центр Барнаула.

Полет осуществляла авиакомпания «Ал-
тайАвиа». Это одна из самых крупных частных 
авиакомпаний в Сибири, как указано на сай-
те. Специализируется на групповых полетах 
на вертолете по Горному Алтаю. «С такого 
ракурса ее видели не все! Белуха! Напоми-
наем, что осталось совсем немного мест на 
групповую экскурсию в эту субботу по цене 
34 200 руб.» Москвичка Виктория рассказала, 
что давно мечтала побывать на Алтае, была 
наслышана о впечатляющих видах на гору 
Белуха с высоты. Она заинтересовалась 
предложением и собиралась купить тур на 
вертолете на середину августа. 

— Меня будто отвадил бог... Мы еще 
не оплачивали тур, собирались на днях. 
Несколько дней назад я переписывалась с 
авиакомпанией, они очень любезно обща-
лись со мной и всячески уговаривали зара-
нее приобрести места на вертолете, потому 
что потом, в середине августа, их может не 
быть... Я хотела лететь с мужем и сыном-
подростком! Но теперь я, конечно же, не 
полечу... И вообще, пересмотрю свои мечты 
о полетах на вертолетах в отпусках...

Ирина БРИЧКАЛЕВИЧ.

ЖК «ТИТАНИК»: 
ПОЧЕМУ ПОТЕКЛИ 
НОВОСТРОЙКИ
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Картинки в соцсетях — немного 
из фильмов ужасов или муль-
тиков про Всемирный потоп. То 
в атриуме торгового центра 

вода низвергается со средних ярусов вниз 
(кстати, красиво!). То рабочие-коммунальщики 
пытаются при помощи лома закрыть дверь, 
из-за которой хлещет вода, но дверь все-таки 
срывается с петель, и подземный паркинг 

(слава богу, без машин) мгновенно затапли-
вают мутные потоки. 

Почему такое происходит, в Интернете 
объяснений не ищите: кроме грустных шу-
точек на тему «бассейн — в каждый дом» и 
банальностей о том, что качество строи-
тельства нынче не то, что давеча, обычные 
пользователи соцсетей ничего сказать не 
могут. А все-таки интересно: и кто виноват, 
и что делать. 

— Первое, что можно сказать: так быть 
действительно не должно, — рассказывает 
«МК» действующий главный инженер про-
екта одного из крупных девелоперов. — А 
вот конкретные причины подтопления можно 
разделить на две группы: это следствие не-
дочетов в проектировании, а иногда — пло-
хого качества работ. 

В смысле водонепроницаемости здание, 
по словам инженера, начинается с кровли: 
крыши, которые мы обычно называем пло-
скими, на самом деле имеют небольшую 
разуклонку, а также системы внутренних 
водостоков. Все эти проектные уклоны и 
сечения должны рассчитываться по сред-
ним данным об осадках в миллиметрах на 
квадратный метр. И здесь, в отличие от куда 
более дорогой городской ливневки, при по-
стройке не то что можно, а прямо необходимо 
считать «с запасом». 

— Что происходит, если обсчитались? 
— поясняет собеседник «МК». — Вода на-
капливается на кровле, как в бассейне, и 
куда-то прорывается. Иногда в окна, иногда 
в вентиляцию, иногда в какие-то узкие места 
гидроизоляции. И если в каком-то месте про-
рывает значительный объем воды, возникает 
уже гидроудар, на который штатная гидрои-
золяция не рассчитана. И потоп готов. 

По словам инженера, еще один фактор, 
который может вызвать подтопление: не-
правильно сформированный рельеф тер-
ритории. Именно из-за этого потоки воды с 
улицы могут устремляться не в канализацию, 
а в двери жилых или общественных зданий. 
«Открытый грунт, если речь не о глине, тем 
более с растениями, воду вбирает, а вот 
замощенные поверхности — нет, вода течет 
потоками под уклон, — отметил эксперт. — 
Уклон может быть естественным или специ-
ально сформированным — это и называется 
вертикальная планировка. Ее нужно делать 
не только ради безбарьерной среды для 
людей с колясками, но и для водоотведения. 

Уклоны должны обеспечивать движение воды 
в ливневку или в реку, на худой конец». 

Таким образом, нынешние ливни яви-
лись для новостроек неплохим стресс-
тестом. После которого было бы неплохо 
провести работу над ошибками: где-то уве-
личить уклоны, где-то расширить водостоки 
(если это, конечно, возможно), — и уж точно 
оборудовать дренажные системы участков, 
чтобы вода не устремлялась в двери домов 
с современной системой безбарьерного 
первого этажа. Вопрос только в том, за чей 
счет это можно проделать. 

— Проще всего, если здание построено 
совсем недавно, — рассуждает юрист Ольга 
Лазарева. — По федеральным законам га-
рантия застройщика действует в течение 
пяти лет, на инженерные коммуникации три 
года. И если застройщик крупный, то есть 
большие шансы, что удастся принудить его 
по гарантии привести дом в соответствие 
с проектом. 

Для этого нужно выявить, было ли при 
застройке отклонение от проектной доку-
ментации и соответствует ли сам проект 
нормам и правилам для данного региона, 
отмечает юрист. Но вполне возможна и та-
кая ситуация, что либо недочетов не будет 
найдено, либо застройщик на момент ре-
кламации уже сменил юридическое лицо 
и, стало быть, не существует для своих 
предыдущих объектов. В этом случае до-
рабатывать жилой дом, вполне возможно, 
придется управляющей компании за счет 
собственников квартир. 

— Могут потребоваться переделка кров-
ли, монтаж дополнительных водостоков, 
перепланировка участка, дополнительная 
гидроизоляция поверхностей, — предпола-
гает главный инженер проекта. — Это плохая 
новость, а хорошая в том, что эти расходы 
раскладываются на несколько сотен квартир 
и на долю каждого владельца придется не 
так много. 

А вот ущерб каждой конкретной квар-
тире, если там протек потолок или потоки 
хлынули из вентиляции, будет возмещаться 
обычными способами: по страховке или, если 
квартира не была застрахована, через суд 
или досудебные претензии к управляющей 
компании. Если, конечно, наблюдаемое нами 
не начало самого настоящего всемирного 
потопа — тогда какая уж там страховка!

Антон РАЗМАХНИН.

Предложили мне написать книгу, по-
собие по истории России для студентов 
технических вузов. «Чтоб живой стиль и 
твой «перезагрузочный», как говорил и 
писал Валентин Григорьевич Распутин, 
метод»... 

Несколько сюжетов завершаемой кни-
ги «История российской цивилизации» я 
публиковал в «МК», журналах, стараясь 
увязать с «дневи злобой его». Сложно 
умещаться в размер рубрики, но ведь и 
лекторское мое время бывало ограничено. 
Итак, календарно актуальное: толки, споры 
в связи годовщиной расстрела Николая II и 
вечно актуальное — единство страны.

Князь Владимир (Равноапостольный) 
заменил на Руси племенных вождей свои-
ми сыновьями, надолго утвердив поло-
жение: «вся Русь — владение всего рода 
Рюриковичей». Любой из удельных князей 
мог стать Великим (титул пришел позже), 
получив «стол в Киеве». «Лествичная систе-
ма» пересаживала князей по старшинству 
в «старший удел». Уделы/княжества тоже 
имели свою иерархию «по старине», дате 
основания, позже значимы стали числен-
ность населения, экономическая мощь. 
Лествица уделов была более устойчива, 
чем иерархия претендентов: Киев, Чер-
нигов, Переяславль, Смоленск… Стар-
ший брат имел больший авторитет, это 
понятно, но уже в следующем поколении 
споры младших сыновей старшего брата 
и старших сыновей младшего сводили 
ситуацию к перманентной войне каждого 
с (почти) каждым. 

Впрочем, тогда варяжские, норманн-
ские династии правили половиной Европы 
вплоть до Сицилии (см. «Анжуйский дом», 
Плантагенеты) с такой же «чехардой», как и 
наши Рюриковичи. Наследование от брата 
к брату примета той эпохи. До принципов 
«от отца — сыну», потом «от отца — только 
старшему сыну» (майорат), кажущихся 
ныне естественными, еще предстояло 
дорасти. 

Недолгие периоды замирения были 
связаны с явлением особо выдающихся 
политиков, удачливых полководцев, ди-
пломатов, моральных авторитетов: Ярос-
лав Мудрый, Владимир Мономах… Потом 
вновь «броуновское» военное движение. 
Монастырские летописцы, славив Моно-
маха, страстно клеймили «князей ковавших 
крамолы» (помним по школе «Слово о пол-
ку…»), но тем самым — вот недооцененный 
парадокс! — они лишь продлевали обще-
народную иллюзию, что «порядок» может 
воцариться благодаря личным качествам 
какого-то князя.

Единства русских княжеств не было 
не по вине каких-то имяреков Окаянных 
(особо прославился князь Святополк Ока-
янный, но такие проклинаемые «Горислави-
чи» были в каждом поколении). Единства, 
устойчивого порядка и не могло быть. Ве-
ликий князь «первый среди равных». Самой 
идеи единовластия, причины выделения 
одного из растущего дома Рюриковичей, 
не было. Выдающийся русский правовед, 
историк Борис Чичерин суммировал: «На 
Руси в Удельный период вообще не было 
государственного и какого-либо публич-
ного права — только частное». Вне того 
«порядка»: Новгород и Псков.

Историки-марксисты подчеркивали: 
натуральное хозяйство, отсутствие еди-
ного рынка ослабляло связь, нужду тер-
риторий друг в друге. Отсутствие сильных 
внешних врагов убрало необходимость 
сплочения Руси. Как раз Владимир, по-
деливший Русь между сыновьями, разбил 
главного противника, Хазарский каганат. К 
набегам кочевников привыкли как к некое-
му «сезонному фактору», стали заключать 
браки с половцами, использовать их во 
внутрикняжеских распрях.

Первый документ, окончивший дей-
ствие древнего частного права (вся Русь 
— владение всех Рюриковичей), — это 
получаемый у монгольских ханов Ярлык на 
великое княжение. Он означал обязатель-
ное подчинение прочих князей. Этот шаг 
объединения России под влиянием монго-
лов — пункт давней ложной стыдливости 
европоцентристов. Возразить знамени-
тым ницшевским «амор фати», сиречь: 
любовь к (своей единственной) судьбе? 
Или просто продолжить исторический 
экскурс? Поразить кого-то открытием, 
что когда ТУТ было подчинение грубой 
Орде — ТАМ еще не было гуманного и 
гордого Евросоюза. Хотя… и ныне акту-
альны поездки «за ярлыком» в Вашинг-
тон еврокнязей, публично обматеренных 
Викой Нуланд, боящихся попросить: «А 
можно снять наши телефоны с прослуш-
ки?» — это не самая лучшая позиция для 
попреков русских политиков XIII века. В 
который и вернемся.

Преследуя половецкого хана Котя-
на, монголы прошли пол-Европы в разы 
быстрее, чем Россию. Воспринимались 

уже не как военный соперник: интеллек-
туалы листали Библию, искали объясне-
ние «божьей кары». Папа Иннокентий IV 
бежал из Рима в Лион, выпустив анафему 
на хана Батыя и германского императора 
Фридриха II, подчинившегося монголам. 
Правда, не без ловкости. Батый требовал 
покорности, Фридрих отвечал: «Да, я готов 
служить в свите Батый-хана. Например, как 
знаток соколиной охоты — сокольничим». 
На его счастье, половцы до Германии не 
добежали, и страна сразу потеряла для 
монголов всякое значение (по-своему даже 
оскорбительно). Войдя в Италию, монголы 
так же внезапно исчезли. И не по причине 
какого-то европейского «движения Сопро-
тивления» — нет, событие неизмеримо 
более важное: в Каракоруме, на другой 
стороне глобуса, умер Великий хан Угэдэй! 
А Яса требовала присутствия на выборах 
нового хана всех монголов. Европа их по-
зиционировала Tartar («тартар», ад), но 
пыталась использовать против мусуль-
ман (проект «Желтый крестовый поход», 
у татаро-монголов было много христиан 
несторианского толка). 

Сей сюжет упомянут, ибо поныне все 
еврострахи, зависть, планы забрать ре-
сурсы Tartar коренятся, если проследить, 
в разных с Россией реакциях на дыхание 
мира. Словно в уютной кухне папы Карло, 
за прорванной картиной в очаге оказалась 
целая страна! Одни задумались об этой 
стране, неизмеримости мира Божьего. 
Другие негодуют (по-своему справедли-
во): кухня стала менее уютной! Европеец 
шел в Азию, Африку, далее… Но он прин-
ципиально не был готов, когда вдруг они 
приходили к нему. 

Самое яркое испытание обретенного 
порядка: эпоха Василия II Темного. Фан-
тастически неудачливый монарх остался у 
власти, победив своих врагов. В сражении 
под Суздалем (1445) потерпел страшное 
поражение от казанских царевичей, попал 
в плен (единственный в истории России 
правитель). Вся страна собирала деньги 
на громадный выкуп.

В большой войне против Василия II — 
коалиция его дядьев, двоюродных братьев: 
князь Юрий Звенигородский, его сыновья 
Дмитрий Шемяка, Василий Косой, Дми-
трий Красный. А еще Иван Можайский, 
временами Борис Тверской. Каждый из 
них превосходит Василия как военачаль-
ник, правитель. Легко победив, делают 
великим князем Юрия, Василия высылают 
в Коломну. Но… за Василием выезжает и 
вся служилая Москва. Юрий теряет пре-
стол. Вернувшийся Василий очередной раз 
попадает в плен, расплавленным оловом 
ослеплен (откуда прозвище Темный): месть 
за ранее им ослепленного князя Василия 
Юрьевича. 

Великим князем стал Дмитрий Ше-
мяка. На стороне княжеской коалиции 
богатый Новгород, северные города 
с соляными варницами. А за Василием 
принцип, наконец твердо усвоенный по-
рядок: от отца к сыну. Княжеская коалиция 
цеплялась за древний «от брата к брату». 
Упоминаемое летописцами недовольство 
страны Василием — очень недооценен-
ный важный добрый знак для государства! 
Россия усвоила ценность легитимности. 
Юрий Звенигородский и сыновья: лучшие 
воины, администраторы. Москва это видит, 
но, поддержав слепого лузера Василия 
Темного, выбрала порядок. Не рыцарский 
же турнир, войну, чемпионат по спортив-
ному пятиборью проводить перед каждым 
воцарением! 

Василий, ко всем неудачам еще и бо-
лезненный, умер в 47 лет, но в итоге оста-
вил твердо стоящий трон, а на нем одного 
из лучших правителей России, Ивана III. 

Странны сходства бед Василия II с 
проходившей тогда в Англии войной Алой 
и Белой розы. Многократное свержение/
восстановление Генриха VI (тоже ведь 
«Темный», но не офтальмологически, а 
ментально: впадал в безумие). Та же борь-
ба за «братско-наследственные» права. 
Белая роза, Йорки, успешные полковод-
цы, побеждали, но последнюю битву при 
Босворте, увековеченную Шекспиром, 
все же проиграли Алым Ланкастерам. И 
англичане вынесли полезный урок: не вос-
торжествуй тогда лозунг «Бей баронов, 
щади крестьян!» — страна бы обезлюдела. 
А известное правило «Англия побеждает 
в последней битве (Ватерлоо)», на мой 
взгляд, идет от победы Алой розы.

А наши выводы в 1917-м пополнил 
и пример «от противного». Слабейший 
царь, разваливший команду великого отца 
Александра III, виновник Русско-японской 
войны, а следовательно, и первой, и после-
дующих русских революций, — был носите-
лем Порядка, Принципа, утвердившегося 
при Василии II. Легко было расстрелять его 
105 лет назад. Обрести новый Порядок — 
дело вышло потяжелее.  

ПРЕДСКАЗАТЕЛЬ 
ПРОШЛОГО

Как монголы Русь объединили

СЕГО ДНЯ
ЖИЛЬЕ ФИНАНСЫ

ТРАГЕДИЯ

Игорь ШУМЕЙКО, писатель

СВОБОДНАЯ ТЕМА
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ВНИМАНИЕ: МАГИСТРАЛЬНЫИ НЕФТЕПРОВОД!
Рязанское районное нефтепроводное 
управление (филиал АО «Транснефть — 
Верхняя Волга») доводит до сведения 
юридических лиц (предприятий, орга-
низаций, фермерских хозяйств и др.) и 
населения г. Москвы и Московской об-
ласти о прохождении магистральных 
нефтепроводов /нефтепродуктопрово-
дов (МН/МНПП):
1. МН «Ярославль-Москва» (ДУ 700): 
Балашихинский, Ногинский, Пушкин-
ский, Сергиево-Посадский, Щелков-
ский районы Московской области, 
г. Реутов, территории Восточного ад-
министративного округа (ВАО), Юго-
Восточного административного округа 
(ЮВАО) г. Москвы 
2. МНПП «Рязань-Москва», линия АБ 
(Ду 500): Воскресенский, Коломен-
ский, Луховицкий, Раменский районы 
Московской области

3. МНПП «Рязань-Москва», линия ДТ; 
Линия ТС (Ду 325): Воскресенский, Ко-
ломенский, Луховицкий, Раменский 
районы Московской области
4. МНПП «Рязань-Тула-Орел» (Ду 500) 
— Серебряно-Прудский район Москов-
ской области
Трассы МН/МНПП нанесены на кар-
ты землепользования, находящиеся в 
районной администрации.

Повреждение объектов МН/МНПП (непо-
средственно самого трубопровода, воздуш-
ных линий электропередач, пунктов контроля 
управления (ПКУ), кабелей связи, установок 
электрохимической защиты МН/МНПП, проти-
вопожарных сооружений, трансформаторных 
подстанций, камер приема и пуска средств 
очистки и диагностики (КПП СОД), емкостей, 
запорной арматуры, вантузов, вдольтрассо-
вых проездов и переездов, опознавательных, 
предупредительных и километровых знаков и 

др.) наносит большой материальный ущерб 
государству и представляет серьезную опас-
ность для населения. 

Трасса МН/МНПП обозначена специ-
альными знаками (со щитами-указателями) 
высотой 1,5–2 метра от поверхности земли, 
устанавливаемыми в пределах прямой види-
мости, но не реже чем через 500 м и на углах 
поворота.

Правилами охраны магистральных тру-
бопроводов установлена охранная зона МН/
МНПП шириной 25 метров в каждую сторону 
от оси нефтепровода. Вдоль подводных пере-
ходов (пересечений МН/МНПП с водными 
преградами) 100 метров в каждую сторону 
от оси нефтепровода.

В охранной зоне нефтепроводов без 
письменного согласования с Рязанским 
районным нефтепроводным управлением 
ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

Производить карьерные, строительные, 
земляные, монтажные, взрывные работы, 
возводить любые постройки, прокладывать 
дороги, сносить установленные по трассе 
нефтепродуктопровода указательные знаки, 
ставить стога сена, соломы, закладывать бур-
ты картофеля, устраивать загоны и культурные 
пастбища для скота, стоянку техники, зоны 
отдыха, разводить огонь.

На водоемах и реках в охранной зоне 
нефтепроводов ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

Бросать якоря, устраивать причалы, про-
изводить дноуглубительные работы, ловить 
рыбу, разрушать берегоукрепительные со-
оружения, повреждать створные и предупреж-
дающие знаки.

Совершение в охранных зонах МН/МНПП 
действий, запрещенных законодательством 
Российской Федерации, либо выполнение 

в охранных зонах МН/МНПП работ без со-
ответствующего разрешения предприятия 
трубопроводного транспорта или без его 
уведомления —

■ влечет наложение административного 
штрафа на граждан в размере от пяти-
десяти тысяч до ста тысяч рублей; 

■ на должностных лиц — от пятисот ты-
сяч до восьмисот тысяч рублей; 

■ на лиц, осуществляющих предпринима-
тельскую деятельность без образования 
юридического лица, — от пятисот тысяч 
до восьмисот тысяч рублей или админи-
стративное приостановление деятель-
ности на срок до девяноста суток; 

■ на юридических лиц — от пятисот ты-
сяч до двух миллионов пятисот тысяч 
рублей или административное при-
остановление деятельности на срок 
до девяноста суток (статья 11.20.1. 
КоАП РФ).

Минимальное расстояние от оси МН/
МНПП до зданий и сооружений должно при-
ниматься в зависимости от класса и диаметра 
трубопроводов, степени ответственности 
объектов и необходимости обеспечения 
их безопасности, но не менее значений, 
указанных в таблице 4 СП 36.13330.2012 
«Магистральные трубопроводы», и может 
составлять до 3000 м.

Для получения технических условий на 
производство всех видов работ вблизи 
МН обращаться по адресу: 
390035, г. Рязань, ул. Гоголя, 35а, 
тел.: (4912) 93-52-24, 93-52-40, 
93-52-28 (Рязанское РНУ), 
603006, г. Нижний Новгород, 
ГСП 1504, пер. Гранитный, дом 4/1; 
(831) 438-22-21, 438-22-65, 
438-22-05, 438-22-71, 438-17-63 
(АО «Транснефть — Верхняя Волга»). НА
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КУРЬЕР КУЛЬТУРЫЗА БУГРОМ

По итогам 2021 года актером года 
«МК» назвал Юру Борисова. Он слов-
но в одночасье стал самым востре-
бованным артистом, а фильмы с его 
участием попали на главные миро-
вые фестивали. Потом наступило за-
тишье, хотя Юра продолжал активно 
сниматься. События в мире скоррек-
тировали взлет карьеры. 

Юра и сам сказал в нашем интервью, 
что такого, вероятно, никогда не повторится, 
чтобы одним залпом выстрелило столько 
картин. Сегодня Юре Борисову 30 лет. За его 
плечами порядка 60 картин, некоторые из них 
выйдут в следующем году, включая мюзикл 
«Пророк. История Александра Пушкина», где 
у него роль Александра Сергеевича, «Анну 
Каренину», где он снялся в роли Левина. 

Напомним, что на Каннском кинофести-
вале он представлял «Петровых в гриппе» 
Кирилла Серебренникова и «Купе номер 6» 
финского режиссера Юхо Куосманена, по-
лучившее Гран-при (картина номинирова-
лась на «Золотой глобус», выдвигалась в 
Финляндии на «Оскар»), на Венецианском 
— «Капитан Волконогов бежал» Наташи Мер-
куловой и Алексея Чупова и «Мама, я дома» 
Владимира Битокова, так и не вышедшие 
в российский прокат, в Локарно — «Герду» 
Натальи Кудряшовой. Юра номинировался 
как «лучший актер» на премию Европейской 
киноакадемии с «Купе номер 6». А еще в 2019 
году «Бык» Бориса Акопова с его участием 
победил на кинофестивале в Карловых Ва-
рах, где на талантливого российского ак-
тера обратил внимание Юхо Куосманен, и 
появилось «Купе номер 6». В том же «Быке» 
его заметили Наташа Меркулова и Алексей 
Чупов, Владимир Битоков. 

Спустя несколько лет «Быка» сменил 
«Кентавр» Кирилла Кемница, после съемок 
которого Юра сказал, что столько в маши-
не еще не ездил. Он сыграл роль таксиста 
Саши, у которого будто не ступни, а копыта. 
Авто — его полноценная жизнь, возможность 
стремительного движения. Саша колесит по 
ночам — это приятнее, чем днем, встречается 
с девушкой Лизой, роль которой сыграла 
внучка Валентины Талызиной Анастасия Та-
лызина. Ее героиня тоже трудится в темное 
время суток. Она «ночная бабочка». 

Фильм напоминает несколько известных 
картин разом, включая российский «Влади-
восток» Антона Борматова, где тоже снима-
лась Анастасия Талызина в роли космической 

девушки. И там был сияющий огнями город 
на краю земли и герой с двумя случайными 
убийствами за плечами. Сравнений не из-
бежать. Сейчас режиссеру Кириллу Кемни-
цу вменяют, что сделал чуть ли не кальку с 
«Драйва» Николаса Виндинга Рефна, при-
поминают «Таксиста» Мартина Скорсезе с 
Робертом Де Ниро. 

Мы поговорили с Кириллом Кемни-
цем, которого зрители знают в основном по 
«Zомби-каникулам». 

— Когда вы начали снимать? Теперь 
даты имеют особое значение.

— Весной 2022-го, и ничего из задуман-
ного не меняли, следовали сценарию.

— Начиная работу, прикидывали, что 
главную роль сыграет Юра Борисов?

— Когда Миша Зубко писал сценарий и 
мы вместе над ним работали, я сразу сказал: 
«Это роль для Юры. Я вижу его, потому что 
он хамелеон и может быть кем угодно». Но 
изначально у нас был проект совсем другого 
масштаба, не было продюсера Ильи Найшул-
лера. У нас был продакшн на коленке, и мы 
понимали, что не сможем себе позволить 
Юру. А потом я позвонил Илье, и все закру-
тилось. Илья сказал: «Круто! Давай снимать 
большое кино. Надо брать какую-то звезду». 
Тут я сказал: «Знаю, кто нам нужен. Он сто-
процентно главный герой». Отправили Юре 
Борисову сценарий. Он прочитал и быстро 
согласился.

— Как вам с ним работалось?
— Идеально. И так было со всеми актера-

ми, не только с Юрой, — и с Настей Талызиной, 
и с Сергеем Гилевым, и с Гришей Верником. 
Они — суперпрофессионалы. Личные отно-
шения у нас тоже сложились прекрасно. Юра 
может делать все что угодно, не делая ничего. 
Он этим напоминает Роберта Де Ниро. 

— Картина сложная чисто технически. 
Были ли дублеры?

— Работала большая каскадерская 
группа. Что-то Юра делал сам — то, что ему 
разрешали каскадеры. Он очень хорошо во-
дит. Технически было сложно еще и потому, 
что мы работали на съемочной площадке со 
скоростью света. 

— Вы видели фильм «Владивосток», 
где снималась Анастасия Талызина? Там 
тоже были экстремальные ситуации, свя-
занные с парнем, ночной город, как у вас, 
только вместо Москвы — Владивосток. 

— Я эту картину не видел.
— Вам принципиально важна была 

Москва?
— Я считаю, что у нас не вполне очевид-

но, что это Москва. Она не настолько узна-
ваема. Это какой-то ночной мегаполис. Грубо 
говоря, важна была притчевость. Если и есть 
Москва-Сити, то где-то далеко на горизонте, 
на общем плане. В основном же — какие-то 
дворы, улицы, бизнес-центры. Это может 
быть и какой-то другой город. 

— Анастасия и Юра, по-моему, вме-
сте еще не снимались. Как у них возни-
кала «химия»?

— Мы долго репетировали, садились в 
такси и ехали. Не знаю, как объяснить, когда 
и как происходит между актерами «химия». 
Все горели этой историей, хотели сделать 
что-то классное. Мы пробы проводили, в том 
числе и парные. Их было много.

— То есть были варианты?
— Сначала были, но как только появилась 

Настя, их уже не стало. Как только мы ее по-
пробовали, тут же поняли, что это должна 
быть она. Юра получил лицензию таксиста 
и даже какое-то время им поработал. Мы 
садились в его такси и колесили по городу, 
репетировали. 

— Это вы ему в процессе подготовки 
к картине все это устроили или же он 
проявил инициативу?

— Можно сказать, что это его само-
стоятельное решение. Люди же работают 
таксистами. Вот и он пошел и сделал себе 
лицензию, чуть-чуть поработал таксистом. 

— Никто из пассажиров его не узна-
вал? А как он устраивался на работу?

— Не знаю. Мы с Юрой не говорили на 
эту тему. Знаю только, что он сделал так, 
что ему не пришлось много ходить, чтобы 
устроиться на работу. 

Светлана ХОХРЯКОВА.

«Столько в машине 
я еще не ездил»

Подкомитет по надзору палаты пред-
ставителей США в среду провел слу-
шание на тему НЛО. Три бывших воен-
ных чиновника, выступая в конгрессе, 
посетовали на то, что американское 
правительство знает о неопознанных 
летающих объектах гораздо боль-
ше, чем сообщает общественности и 
даже военным. Более того, очевидцы 
встреч с необъяснимым винят прави-
тельство в угрозах и преследовании 
свидетелей. 

Три отставных ветерана Вооруженных 
сил США дали показания в среду на слуша-
ниях в палате представителей о неопознан-
ных аномальных явлениях (UAP), предупре-
див: наблюдения НЛО представляют собой 
проблему национальной безопасности, а 
правительство (якобы намеренно) скрывает 
информацию о них.

Само слушание по столь деликатной теме 
возникло вынужденно: законодатели, настаи-
вавшие на его проведении, призывают прави-
тельство быть более откровенным в отношении 
неопознанных аномальных явлений.

«Если UAP — иностранные беспилотники, 
то это актуальная проблема национальной 
безопасности. Если же это что-то другое, то 
это вопрос науки. В любом случае неопознан-
ные объекты представляют собой проблему 
для безопасности полетов», — заявил бывший 
пилот ВМС США Райан Грейвс.

«Огромное количество сообщений, разо-
блачителей и историй о неопознанных аномаль-
ных явлениях должно вызывать реальные во-
просы и требовать расследования и контроля. 
UAP, какими бы они ни были, могут представ-
лять серьезную угрозу для нашей военной или 
гражданской авиации. И это нужно понимать», 
— заявил в своем вступительном слове член 
палаты представителей Роберт Гарсия.

Экс-офицер военной разведки Дэвид Груш 
сообщил законодателям, что конгресс дер-
жат в неведении относительно неопознанных 
аномальных явлений. По его словам, органы 
исполнительной власти годами скрывали ин-
формацию о загадочных объектах.

Отставной командующий ВМС США Дэвид 
Фрэвор усилил свидетельства Груша, поделив-
шись своей невероятной историей о встрече 
с неопознанными аномальными явлениями. В 
2004 году он и трое других военных летчиков за-
метили белый объект в форме конфет «Тик-Так», 
паривший под их самолетами прямо над Ти-
хим океаном. Пилот заявил, что неопознанный 
объект, у которого не было видимых несущих 
винтов, крыльев или выхлопной трубы, подни-
мался, спускался и приближался к истребителю 
ВМС США. По словам очевидца, UAP затем 
исчез, снова появился через несколько секунд, 
но на этот раз его заметили на расстоянии 60 
миль. Фрэвор убеждал комитет, что техноло-
гия, с которой он и его команда столкнулись, 
не поддается логическому объяснению: «Она 
превосходит все, что у нас было. И мы ничего 
не можем с этим поделать, ничего».

«Это вопрос прозрачности правительства. 
Мы не собираемся вызывать на слушания ма-
леньких зеленых человечков или летающие 
тарелки. Мы просто собираемся добраться до 
фактов. Мы собираемся раскрыть скрытое, и я 
надеюсь, что это только начало многих других 
слушаний», — разразился тирадой член палаты 
представителей Тим Берчетт.

Ни один из правительственных чиновников 
не дал показаний на слушаниях в среду. Хотя 
отношение властей к этому вопросу впол-
не понятное. В апреле директор Управления 
Пентагона по разрешению аномалий во всех 
областях Шон Киркпатрик сообщил подко-
митету сената, что правительство США от-
слеживает 650 потенциальных случаев неопо-
знанных воздушных явлений. Чиновник тогда 
подчеркнул, что нет никаких доказательств 
внеземной жизни и что его офис не нашел 
«достоверных доказательств существования 
объектов, которые бросают вызов известным 
законам физики».

На прошедших в среду слушаниях это 
утверждение тоже вспомнили, подвергнув 
его собственному беспощадному суду. Дэвид 
Груш заявил, что он абсолютно уверен в том, 
что федеральное правительство владеет по 
крайней мере одним неопознанным объек-
том, сославшись на интервью, которые, по 
его словам, он провел с 40 свидетелями за 
четырехлетний период.

Бывший сотрудник американской развед-
ки добавил, что он якобы руководил усилиями 
минобороны по анализу сообщений о наблю-
дениях UAP и был проинформирован о «много-
летней программе» Пентагона, направленной 
на сбор и восстановление разбитых НЛО.

На вопрос члена палаты представителей 
Джареда Московица о том, как финансируется 
такая программа, Груш заявил, что усилия выхо-
дят за рамки надзора конгресса и финансиру-
ются за счет незаконного присвоения средств. 
Каких-то доказательств Груш не предоставил, 
сославшись на их засекреченность.

Дальше больше. Тот же экс-чиновник при-
знал, что лично не видел UAP, но знает не-
скольких коллег, которые от них пострадали. 
Более того, он общался с теми, кто извлекал 
«нечеловеческие биологические препараты 
из разбившихся внеземных экипажей». На 
просьбу члена палаты представителей Эри-
ка Берлисона обосновать заявление о раз-
бившемся UAP бывший сотрудник разведки 

ответил, что не может разглашать конкретные 
детали, и еще раз заявил, что информация 
слишком конфиденциальна.

Снова не предоставив подробностей, Груш 
позволил себе сделать резкий выпад: люди 
были убиты правительством США в рамках 
заговора с целью сохранить НЛО в секрете. 
Он утверждал: «США владеют НЛО с 1930-х 
годов, тайно занимаются их бэк-инжинирингом 
и проводят публичную кампанию по дезинфор-
мации, чтобы предотвратить утечку подроб-
ностей». Бывший агент разведки также сказал, 
что он знает о нескольких коллегах, которые 
физически пострадали либо после встречи 
с НЛО, либо после работы с ними в рамках 
программ специального доступа.

Ранее он заявлял, что США десятилетиями 
осуществляли сверхсекретную программу 
по поиску НЛО, и утверждал, что «Ватикан 
был причастен к первому в истории крушению 
неопознанного объекта».

Груш также сказал, что столкнулся с 
жестоким возмездием после того, как рас-
сказал об историях с НЛО: «Мне известно об 
активных репрессиях против меня и других 
коллег. Были некоторые мои товарищи, под-
вергшиеся жестокому административному 
нападению. Я называю это административным 
терроризмом».

Некоторые законодатели и свидетели в 
ходе слушаний настаивали на том, чтобы фе-
деральное правительство установило четкие 
каналы для передачи информации об UAP как 
общественности, так и военным. И это тоже 
кажется вынужденной мерой, поскольку Райан 
Грейвс стал сетовать, мол, военные летчики не 
чувствуют себя должным образом проинфор-
мированными о UAP, что, по его словам, остав-
ляет их неподготовленными к реагированию на 
столкновения с этими объектами. И ладно бы 
речь шла только о военных, летчик настаивал, 
что и пилоты коммерческих авиакомпаний 
также замечали неопознанные явления.

Грейвс был пилотом F-18, дислоциро-
ванным в Вирджиния-Бич. В 2014 году его 
эскадрилья впервые начала обнаруживать 
неизвестные объекты. Грейвс описал НЛО 
так: темно-серые или черные кубы внутри 
прозрачной сферы, где вершина или кончики 
кубов касаются внутренней части этой сферы. 
Столкновения с UAP, по его словам, не были 
редкими или единичными.

Полина КОНОПЛЯНКО.

Три главных свидетеля дают 
показания о «неопознанных 

аномальных объектах» 
американским законодателям.
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Вроде неплохо звучит. Но важны 
детали. «Достаточно сильная» 
Россия им нужна, «чтобы соз-
давать стабильность на ее 

периферии», чтобы «США могли развивать 
свои дипломатические возможности в Цен-
тральной Азии». Да и вообще, «попытка изо-
лировать и искалечить Россию вплоть до 
унижения и распада сделает переговоры 
почти невозможными».

То есть Россия должна сохраниться 
(в качестве обслуги американских инте-
ресов). Но поскольку «потерпеть унизи-
тельное поражение для этих парней (рус-
ские имеются в виду) не вариант», то надо 
предложить им что-то, что властные элиты 
смогут представить народу как победу. Что 
конкретно — американской дипломатии 
не ясно. Но, например, проговаривается 
предложение провести новые референ-
думы под международным наблюдением 
о принадлежности украинских регионов, 
вошедших в состав РФ. Стоит, впрочем, 
отметить, что это абсолютно нереальная 
ситуация — Конституция не позволяет. И 
якобы американский переговорщик так и 
сказал: интереса с российской стороны не 
было, в ответ прозвучала «официальная 
позиция».

Судьба Украины же рисуется в том 
ключе, что ей каким-либо способом будет 
гарантирована независимость, она получит 
роль «более креативного игрока в сфере 
европейской безопасности».

На что и на кого все это рассчитано? 
На ту «партию мира» внутри России, кото-
рая должна будет одновременно с внеш-
ним американским давлением оказывать 
давление внутри страны, склоняя Путина к 
переговорам. Именно Путина. Потому что 
главный посыл информационного вброса 
(с соответствующим заголовком): Путин 
лично мешает переговорам.

С большой долей вероятности можно 
прогнозировать, что сейчас будет разда-
ваться все больше голосов, внушающих, 
что «худой мир лучше доброй ссоры». И тут 
стоит помнить, куда благими намерениями 
выстлана дорога. Худой мир, достигнутый 
в результате начатых под западным дав-
лением переговоров, будет для России 
позорным миром со всеми вытекающими 
из этого угрозами — как внутренними, так 
и внешними.

Недооценивать «партию мира» опасно. 
Как показывает практика, она была в со-
стоянии устраивать «шаги доброй воли», 
невыгодные России сделки и прочие уди-
вительные обмены пленными. Рецепт, что 
с этим делать, известен. На днях его по-
вторил, например, зампред Госдумы Петр 
Толстой: «Нужно внутри страны избавить-
ся от людей, которые, осуждая военные 
действия, критикуя действующие власти, 
продолжают получать деньги от государ-
ства. Нам нужно показательно и абсолютно 
жестко всю эту публику вымести за границы 
страны».

Дмитрий ПОПОВ.

СКЛОНЕНИЕ 
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Утром 26 июля ВСУ начали мас-
штабное наступление на Запо-
рожском направлении несколь-
кими волнами, с трех точек — из 

района Работина, Новоданиловки и Новопо-
кровки. Если ранее противник использовал 
малые группы и незначительное количество 
техники, то в этот раз на поле боя насчитали 
110 вражеских танков и бронемашин.

Попытка рывка не увенчалась успехом. 
Большую часть военной техники, равно как 
и живую силу, нашим военным удалось уни-
чтожить. Оставшимся солдатам украинской 
армии ничего не оставалось, как откатиться 
на прежние позиции.

А на следующий день, 27 июля, в запад-
ной прессе заявили о начале широкомас-
штабного украинского контрнаступления. 
По мнению иностранцев, именно сейчас ВСУ 
нанесут основной удар всеми оставшимися 
резервами. Так, по данным издания The New 
York Times, основные силы ВСУ сейчас скон-
центрированы на юго-западном направлении, 
туда стянуты в том числе и те части, которые 
ранее держались в резерве.

— Это украинское контрнаступление ну 
очень интересное, — говорит Анатолий Мат-
вийчук. — Вначале они собирались наступать 
весной, но потом перенесли «наступ» на лето. 
Пошли вперед 4 июня. Но потом заявили, что 
контрнаступление еще не началось.

А теперь вдруг объявляется вторая волна 
контрнаступления. Думаю, что это чистей-
шей воды пиар-акция. Киевский режим таким 

образом пытается решить свои внутренние 
проблемы, то есть убедить украинцев в том, 
что армия еще жива и даже может наступать. 
Точно так же там пытаются убедить и запад-
ного обывателя в том, что у армии Украины 
все хорошо, она наступает, поэтому давайте 
еще денег, еще вооружения.

По мнению Матвийчука, с точки зре-
ния военной науки у ВСУ нет возможности 
осуществлять широкомасштабные боевые 
действия.

— Да, у Украины еще есть людские резер-
вы, — говорит он. — По некоторым данным, 
там около 15 все еще не задействованных 
бригад, каждая бригада состоит из 3–4 тысяч 
военных. Как видим, люди там есть. Но воз-
никает другая проблема: в ходе первой фазы 
своего так называемого контрнаступления 
они уже потеряли пятую часть вооружения, 

которое НАТО им поставило, в том числе 
тяжелые танки «Леопард», гаубицы. Кроме 
того, они практически расстреляли запас 
боеприпасов.

Да, пехота есть, но чем ее вооружать? Для 
того чтобы пехота выполняла свои задачи на 
поле боя, необходимо иметь определенное 
снаряжение.

Еще один эксперт, глава Центра изучения 
военных и политических конфликтов Андрей 
Клинцевич, отметил, что у Украины действи-
тельно остаются немалые резервы — как 
минимум половина тех бригад, которые го-
товились для основного контрнаступления. 
Сформированы дополнительно пять бригад так 
называемой гвардии наступления из бывших 
сотрудников правоохранительных органов. Эти 
части сейчас в спешке доукомплектовывают 
натовской тяжелой техникой и вооружением.

Что же касается сроков проведения 
второй фазы «контрнаступа», то тут мнения 
экспертов разнятся. Андрей Клинцевич не 
исключает, что основное наступление ВСУ 
займет весь летне-осенний период. А вот 
Анатолий Матвийчук отводит для него пол-
месяца максимум.

— Я думаю, что через полторы-две не-
дели они должны будут сдаться или снова 
искать танки где-то на стороне. Потому что 
перспективы у ВСУ пока не видно, — счи-
тает он.

Солидарны эксперты в том, какое на-
правление для ВСУ является главным.

— Явно прослеживается основное на-
правление — Запорожское, — пояснил Анато-
лий Мавийчук. — Тут они пытаются добиться 
сразу нескольких целей. Первая — политиче-
ская. Они попытаются выйти к Запорожской 
АЭС, создать предпосылки для возможного 
ее разрушения и тем самым создать конфликт 
интересов в Совете Безопасности ООН, чтобы 
от России потребовали вывести войска из 
этого района.

Вторая цель — военная, которая касается 
попытки блокирования сухопутной дороги в 
Крым, что наряду с атаками на Крымский мост 
может затруднить снабжение наших войск на 
полуострове и в зоне СВО.

В Артемовске (Бахмуте) ведутся позици-
онные бои, больших успехов у украинцев там 
нет. Я думаю, что Запорожское наступление, 
которое опять начали пиарить западные СМИ, 
закончится точно так же, как и все другие по-
пытки, потому что военных возможностей для 
широкомасштабных действий у противника 
нет. К тому же наши силы атакуют ВСУ на 
других направлениях фронта, в частности, 
на Сватово-Кременном.

Дарья ФЕДОТОВА.

Депутат Госдумы Александр Боро-
дай, недавно попавший под обстрел 
в зоне СВО, заявил о пиковой фазе 
контрнаступления ВСУ, которое про-
должается, несмотря на отсутствие 
каких-либо существенных успехов. 
В беседе с «МК» он подробно оценил 
наступательные действия ВСУ и рас-
сказал о ситуации вокруг Бахмута.

Об обстановке на Бахмутском направле-
нии депутат и командир Георгиевской бригады 
Союза добровольцев Донбасса Александр 
Бородай знает не понаслышке. Несколько 
дней назад при выезде с передовых позиций 
авто комбрига попало под огонь украинско-
го танка, стрелявшего с расстояния в три 
километра.

— Как сейчас себя чувствуете?
— Прекрасно себя чувствую. Многие при-

няли фотографию перевязанного бойца за 
мою. Это не так. Осколки, которые должны 
были влететь в меня, попали в спинки сиденья 
и подголовники. Ну и шлему, в котором я был, 
досталось немного. Разрыв танкового снаряда 
был слева, сзади. Серьезно досталось тем, 
кто сидел на задних сиденьях, офицерам шта-
ба бригады. Мне и водителю осколки ничего 
важного не задели.

— Ваша оценка ситуации на Бахмут-
ском направлении?

— Она весьма сложная. Противник про-
должает давить. Человеческий ресурс у него 
есть, снаряды и патроны тоже. Хотя мы по-
нимаем, что западные мощности на стадии 
истощения, и признак этого достаточно про-
стой и наглядный.

— Какой же?
— Многие снаряды у них не разрываются. 

Примерно каждый шестой-седьмой снаряд. 
Видно, что эти снаряды не покрашены кра-
ской. Снаряды, которые идут на хранение, 
красятся специальной краской, имеющей 
целый ряд специальных свойств. Например, 

защита от огня, влажности и многого другого. 
Если вражеский снаряд валяется непокра-
шенный — значит, его изготовили и с пылу с 
жару отправили на передовую. Для хранения 
он даже не предназначался, и времени на 
покраску не было.

— Как охарактеризуете действия 
ВСУ?

— Они потихоньку пытаются продавить 
нашу оборону. Прежде всего не в самом го-
роде, а на флангах, с правого и с левого. 

— Пытаются в зять горо д в 
окружение?

— Да. Они хотят отрезать Бахмут, от-
резать дороги и все прочее. В течение не-
скольких недель они давят. Это у них получа-
ется плоховато, но бои действительно идут 
чрезвычайно тяжелые, учитывая большое 
количество живой силы, техники и боепри-
пасов, которые они расходуют.

Характер всего этого контрнаступления 
говорит о том, что они хотели пойти мощным 
накатом, но разбились. Были отброшены, 
опрокинуты. Части, которые всё это про-
водили, уничтожены. Тогда они перешли к 
своей старой тактике. Более эффективной, 
чем атака БТГр (батальонная тактическая 
группа. — Прим. ред.) и прочими группами 
и подразделениями. Они пришли к тактике, 
когда в атаку у них идут роты или взводы. 

Чаще всего взводы, взводные тактические 
группы. 

Плюс постоянное дистанционное мини-
рование местности. Они забрасывают огром-
ное количество новых образцов боеприпасов, 
мин, которые имеют сейсмодатчики, реаги-
рующие на железо и движение.

— Много ли в боях за Бахмут у ВСУ 
западной техники?

— Они используют западные танки и бое-
вые машины пехоты. Активно используется 
в частности M2 Bradley. Может, эти машины 
не самые лучшие. Может, они не настолько 
хороши, как их рекламировали на Западе. 
Но эти машины, конечно, представляют 
определенную угрозу и способны наносить 
потери. Они не являются «вундерваффе». Мы 
их успешно уничтожаем, но проблема в том, 
что их действительно много.

— Взятие Бахму та — перво-
очередная задача ВСУ в рамках 
контрнаступления?

— Эта задача в первую очередь идео-
логическая. Честно говоря, даже если до-
пустить, что в какой-то момент они отобьют 
Бахмут, то ничего с точки зрения стратегии 
и тактики принципиально не изменится. Но я 
думаю, что они этого сделать не сумеют. Им 
нужно продемонстрировать своим западным 
хозяевам хоть какую-то «перемогу». В Бахмут 

они вцепились, потому что он у них был отбит. 
Сейчас они кладут там огромное количество 
сил и средств, в первую очередь людей.

— Битва за Бахмут должна компенси-
ровать отсутствие реальных результатов 
Киева?

— История достаточно простая. Им надо 
демонстрировать явственные успехи. Но взя-
тия какого-то серьезного населенного пункта, 
серьезного прорыва на других направлени-
ях они не достигли. А на северном фланге 
зоны специальной военной операции как раз 
продавливаются они, уступая территории 
и позиции российским войскам. Таким об-
разом, докладывать им не о чем. Поэтому и 
осуществляются эти террористические атаки 
на Крымский мост, атаки беспилотников на 
Москву, которые неспособны причинить го-
роду никакого существенного ущерба. Они 
носят чисто демонстративный характер.

— Насколько украинская армия еще 
боеспособна?

— У них еще остались силы и средства. 
Где-то они планируют достичь успеха. Они 
могут решиться на большой прорыв. Где 
именно они попытаются это предпринять, 
я не знаю и предсказывать не берусь, но 
сложные времена у нас, мягко выражаясь, 
не закончились.

Виктор ЖДАНОВ.

Депутат Бородай 
рассказал 
о происходящем 
на фронте

«Столько в машине 
я еще не ездил»

ЮРА БОРИСОВ 
ПЕРЕСЕЛ 
В ТАКСИ

Режиссер Кирилл Кемниц.

Юра Борисов 
в фильме «Кентавр».НЛО ДОБРАЛИСЬ ДО КОНГРЕССА

Подкомитет по надзору палаты пред-
ставителей США в среду провел слу-
шание на тему НЛО Три бывших воен-

Американские законодатели 
выслушали свидетельства по вопросу 
внеземного разума

c 1-й стр.
Утром 26 июля ВСУ начали мас-
штабное наступление на Запо-
рожском направлении несколь-
кими волнами с трех точек — из
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« СЛОЖНЫЕ ВРЕМЕНА 
НЕ ЗАКОНЧИЛИСЬ»



Владимир Басов родился в деревне в Во-
ронежской губернии. Его отец был философом 
по образованию и красным комиссаром, бо-
ролся с басмачами в Средней Азии, где и погиб 
трагически в 1931 году. Мама будущего 
режиссера работала книгоношей и 
учительницей. Семья постоянно 
переезжала с места на место, так 
что сын сменил не одну школу, 
учился в Туркмении, Сухуми, 
Горьковской области и Москве. 
Жизнь была богата на впечатле-
ния. С юных лет надо было всякий 
раз заново начинать жизнь. 

В кино Владимир Басов сыграл 
больше восьмидесяти ролей. В основ-
ном это были эпизоды, иногда совсем крошеч-
ные, но какие! Многие из них знает, наверное, у 
нас каждый зритель. Его полотера из «Я шагаю 
по Москве» и продавца пиявок Дуремара из 
«Приключений Буратино» разве забудешь?

Накануне юбилея мы поговорили с млад-
шим сыном Владимира Павловича и актрисы 
Валентины Титовой — Александром Басо-
вым. Он пошел по стопам отца, стал киноре-
жиссером, снял фильмы «Лесная царевна», 
«Японский бог», «Дом, милый дом» и собрал 
книгу воспоминаний, назвав ее «Сколько себя 
помню». 

— Как будет отмечаться столетие ва-
шего отца? Вы принимаете участие в каких-
то мероприятиях?

— Я даю интервью. Никаких мероприятий 
вроде бы никто не затевает. А кто это должен 
делать?

— Да мало ли кто? Любой кинотеатр 
мог проявить инициативу и собрать ре-
троспективу. На государственном уровне 
могли что-то организовать. 

— У меня об этом информации нет. Может 
быть, я сам должен был этим заняться? Но я 
не знаю, как это делать. 

— То есть отметите юбилей в тихом 
семейном кругу?

— Видимо, так. 
— Сегодня чаще всего вспоминают 

фильм вашего отца «Щит и меч» 1967 года. 
А у него было немало других хороших кар-
тин. Как вам кажется, не забыт ли Влади-
мир Павлович?

— Как забыт? Я постоянно даю интервью. 
Пока дети смотрят Дуремара, всегда найдется 
повод вспомнить моего отца. В честь него канал 
«Культура» сделал фильм, который выйдет, 
видимо, 28 июля. Но я его еще не видел. 

— Вашему отцу было всего 64 года, 
когда он ушел из жизни. Как объяснить 
столь раннюю смерть? 

— Он фронт прошел. У него была конту-
зия. Все это сказывается. Отец вел не очень 
правильный образ жизни. Сердце у него было 
больное. Он перенес инфаркт. Правда, умер от 
инсульта. Но все же взаимосвязано. Сосуди-
стые заболевания для мужчины — серьезное 
дело. Жизнь была такая нервная. Все вместе 
это и сказалось. Рано, конечно, он умер, но 
многие в поколении отца рано ушли. 

— Отец вам рассказывал про войну?
— Много рассказывал. Давным-давно 

вместе с его поклонницей, которой тоже уже 
нет и которая была влюблена в творчество 
отца и всячески мне помогала; я собирал о 
нем все, что было можно. В советское вре-
мя существовала такая интересная услуга, 
как подписка на газетные вырезки. Можно 
было подписаться на все упоминания о себе. 
Какие-то бедняги сидели и ножницами все это 
вырезали из газет. Если даже в каком-то рай-
онном издании хоть что-то было опубликовано 
о тебе или на интересующую тебя тему, то все 
это присылали. Благодаря этому скопился 
внушительный архив. И у меня были какие-то 

записи. Я иногда их делал, хотя 
жалею, что мало записывал. Кро-

хи! У нас дома хранились письма 
отца с фронта. Они теперь пере-

даны в РГАЛИ. Я смонтировал нена-
писанные воспоминания из текстов отца, 

из того, что было опубликовано в газетах, из 
его интервью и назвал их «Владимир Басов: 
«Сколько себя помню». Там много более или 
менее аутентичных текстов от первого лица. 
Долгие годы я пытался выпустить фотоальбом 
с фотографиями отца разных лет, но ни одно из 
издательств этим не заинтересовалось. 

— Так о том и речь, что забывают даже 
таких удивительных людей. 

— Естественно, время идет. Многое забы-
вается, но все-таки моего отца это в меньшей 
степени касается. Его держат на плаву роли 
в детских фильмах. Даже у людей, которые 
младше меня на 10–20 лет, первая реакция на 
его имя — это Дуремар и Худой Волк из филь-
ма «Про Красную Шапочку». Детские фильмы 
живут дольше. 

— А сам он как относился к тому, что 
яркие эпизоды в кино принесли наиболь-
шую популярность?

— Он не был актером по убеждению. Если 
бы отец хотел быть артистом, то он бы им стал. 
А он им не стал, потому что не хотел. Так полу-
чилось, что все это пришло, когда ему было за 
сорок. Он же снимался почти в каждом своем 
фильме в какой-нибудь маленькой ролюшке 
начиная с 1953 года. Все говорили, как это здо-
рово, как смешно. Не более того. И только после 
фильма «Я шагаю по Москве» все изменилось. 
Георгий Данелия позвал отца на небольшую 
роль, как гласит легенда, потому что актер 
запил. А отца Данелия случайно в коридоре 
поймал. (Не ручаюсь за достоверность этой 
истории.) И отец, как в таких случаях говорят, 
проснулся знаменитым. В каком смысле зна-
менитым? Его стали активно приглашать на 
роли. Для него это было и развлечение, и хлеб. 
Он относился к этому как к хобби. А то, что это 
были эпизоды, его вполне устраивало. Когда 
папе предлагали большие роли, он отказы-
вался. Это же надо работать с режиссером, 
а он этого не любил. Он сам был режиссером 
своих ролей. Все знали, что он неуправляемый 
актер и переломить его невозможно, что он 
сыграет так, как сам придумает, и это будет 
камео. Все, что отец сыграл, по сути, и есть 
камео, яркие вставные номера, репризы. Но 
это мои рассуждения. 

— Каждая картина давалась ему с тру-
дом? Или все пути были открыты, не надо 
было никого убеждать в своей правоте?

— Отец прожил большую киножизнь. В 
разные времена он был на разном счету у на-
чальства, испытал на себе и приливы любви со 
стороны партии и правительства, и периоды 
охлаждения. Бывало, что его замыслы без 
проблем проходили, а что-то не давали за-
пустить. Он был всеядным, как Джон Форд 
(американский кинорежиссер и сценарист. 
— С.Х.). У него не было распространенной в 
1960-е позиции, что либо я создаю шедевр, 
либо не буду вообще работать. Грубо говоря, 
что давали, то он и делал. Может, это не очень 
романтично звучит, но так было. Он снимал то, 
что было можно. Что-то будет получше, что-то 
похуже, но одно из трех названий непременно 

выстрелит. Отец любил сам процесс и отно-
сился к кино не по-мессиански. Он не пришел 
спасать мир. Он пришел делать кино. Потом 
уже появилось целое поколение режиссеров, и 
каждый начинал проповедовать. До этого были 
только писатели, готовые спасать мир, что в 
известной степени испортило писательскую 
братию и сказалось в XX веке. Отец принадле-
жал к редким в его поколении людям, которые 
не чувствовали себя спасителями мира. Кино 
в первую очередь полезное, обучающее и вос-
питывающее развлечение. В слово «искусство» 
отец не вкладывал религиозного смысла. Это 
не проповедь. 

— Мог бы он заниматься чем-то еще 
помимо кино?

— Даже не знаю. Очень смешная была 
история. В детстве отец жил в Марах — в Тур-
кмении, на границе с Афганистаном. Дед мой 
был пограничником. Он там и погиб при не-
выясненных обстоятельствах. Тогда это была 
горячая граница. У отца сохранились вырезки 
из гарнизонной газеты, находящиеся сейчас в 
РГАЛИ. Там была статья о том, что Владимир 
Басов стал лучшим учеником школы в младших 
классах. В той же заметочке сообщалось, что он 
мечтает стать кинорежиссером. А было ему тог-
да лет 7–8. То есть у него было это стремление 
к кино, о чем он позднее рассказывал. Его дядя 
Виктор Муромцев, брат моей бабушки, учился 
во ВГИКе. Он был оператором и лауреатом 
Сталинской премии за картину «Югославия». 
А погиб под Триестом в 1945-м. Он был одним 
из фронтовых операторов. Так что какие-то 
позывы в сторону кино в семье были. 

Есть такое понятие «великая американская 
мечта». А у нас в доме была великая советская 
мечта. Отец — по сути безотцовщина, сын 
убитого красного командира и учительницы 
младших классов, да еще из поповского рода 
(она была дочерью священника), книгоноши, 
ходившей по учебным заведениям, детским 
домам. Низы, низы... В общем, они лишенцы до 
1936 года. Было такое понятие. Нищая жизнь, 
коммуналки, переезды. И мечта — великая, 
советская…

— И Владимир Павлович пошел по-
ступать во ВГИК?

— Окончил десятилетку и понес докумен-
ты во ВГИК. Но тут грянула война. Надо было 
идти на фронт. У отца длинная и извилистая 
фронтовая история. Он закончил войну гвардии 
капитаном, с трудом мобилизовался и опять 
пошел во ВГИК. Окончил институт и почти сразу 
начал работать. Ему с его другом Мстиславом 
Корчагиным повезло. Пырьев запустил их с 
фильмом-спектаклем «Нахлебник» по пьесе 
Тургенева. И дальше отец почти без перерыва 
снимал и снимал, получал награды. Это почти 
по аналогии с американской — сбывшаяся со-
ветская мечта. Мальчик с детства хотел быть 
кинорежиссером и стал им, работал на студии 
«Мосфильм» и всего добился. Социальный 
лифт сработал стопроцентно. Отец был везу-
чим человеком, правда, не во всем. 

— Он же учился у выдающихся масте-
ров Сергея Юткевича и Михаила Ромма? 

— Еще будучи студентом, отец работал 
ассистентом у Юткевича. По-моему, это был 
совместный советско-албанский исторический 
фильм «Скандербег» о национальном герое 
Албании. Дело в том, что Сергея Юткевича, 

набиравшего мастерскую, из ВГИКа вы-
ставили за космополитизм. А дальше мож-
но только смеяться. Вместо него мастер-
скую возглавил Михаил Ромм. Странная 
была борьба с космополитизмом. И отец 
выпускался у Ромма, у которого тоже рабо-
тал ассистентом то ли на фильме «Корабли 
штурмуют бастионы», то ли на «Адмирале 
Ушакове». 

— Вас в реж иссуру отец 
подтолкнул?

— Нет, он не подталкивал, но я в этом ва-
рился. Мне лет девять было, когда в ящик для 
посылок я вставил лампочку, сам сделал 
кассеты. На бумаге для оклеивания окон 
рисовал фильмы, вставлял их в ящик, в 
котором загоралась лампочка. Я усаживал 
дедушку, бабушку, своих друзей по дво-
ру и крутил бумажную пленку. У меня эти 
фильмы сохранились. Один из них я принес 
на защиту во ВГИК, чтобы показать, какой 
большой путь прошел. Кино у меня было 
немое, я комментировал происходящее, 
имитировал музыку. Конечно, все пришло от 
родителей. Я же вырос на киностудии. 

— То есть жизнь вас воспитала? 
— Родители тоже воспитывали. Они по-

стоянно твердили: «Не ковыряй в носу», 
«Здоровайся», «Мой за собой посуду». 
Но воспитать из меня наследника худо-
жественного рода никто не стремился. 
Такого точно не было. Папа меня научил 
делать рогатки. Отчетливо помню, как на 
съемках «Карусели» Михаила Абрамовича 
Швейцера, где отец ходил в юбке из травы, 
он сделал отличную рогатку. Конечно, когда 
я стал постарше, мы что-то с ним обсуждали. 
Наши вкусы совсем не совпадали. Я был весь 
такой модернист. Мы спорили, ссорились, 
ругались по художественным вопросам. Но 
я не могу сказать, что он меня как-то воспи-
тывал. Нельзя, конечно, говорить, что это 
ошибка, но я жалею, что пошел по пути 
отца. Может быть, следовало выбрать 
другую профессию. Идти по стопам — не-
благодарное дело. 

— Известная фамилия мешает или 
помогает?

— Вообще не помогает. У меня, по край-
ней мере, не было такого, чтобы помогала. 
На тебя все время показывают пальцем. 
Кроме праздного любопытства и классового 
раздражения известное имя ничего не вызы-
вает. Пока отец был жив, он сам мне помогал. 
А имя не значит ничего, как бы некоторые не 
были уверены в противоположном. Кто 
думает, что оно означает причастность к 
чему-то. Увы, нет. 

— Владимир Павлович знал толк 
в артистах, правильно их выбирал и 
многим открыл дорогу в жизнь.

— Он считал, что очень хорошо их чув-
ствует, почти как экстрасенс. У него были 
свои соображения по поводу актерских тон-
костей. Отец довольно ревностно, иногда 
критически относился к актерам, которые 
сейчас уже попали в число великих. Он ви-
дел, где они недотягивают. Отец был о себе 
очень высокого мнения, считал себя безумно 
одаренным и таковым был. У него был 
нарциссизм, самовлюбленность. Не будь 
этого, он не смог бы стать актером. Они 
все нарциссы и получаются из детей, кото-
рых ставят на табуретку читать стихи перед 
гостями. Почти всех ставят на табуретку, 
но некоторые на ней мучаются, мечтают 
скорее убежать, а кому-то там кайфово, по-
тому что все на них смотрят. Без получения 
удовольствия, когда на тебя глазеют и ты в 
центре внимания, наверное, по-настоящему 
хорошим актером стать нельзя. Ты должен 
получать удовольствие от процесса. В отце 
это было. Он был самоуверен, чувствовал себя 
центром мира, полным таланта и обаяния, 
но так и было. Я всегда так отвечаю на во-
прос, почему сам не стал артистом. Я из 
разряда тех, кто невообразимо мучается 
на табуретке. Мне хочется с нее сбежать. 

— Женщины, включая актрис, на-
верное, любили Владимира Павловича? 
А какие красивые жены у него были!.. 

— Мы с отцом расстались на этой зем-
ле, когда мне было 22 года. Не так много. А 
сейчас с вами разговаривает седой человек 
под 60. И конечно, то, что он сейчас дума-
ет, это совсем не то, что он думал когда-то. 
Мои воспоминания в значительной степени 
уже выдуманы. Я-то считаю, что отец отвечал 

взаимностью не тем бабам, которым надо. Не 
знаю, можно ли вообще тут давать советы… 
Однажды я его видел с Натальей Яковлевной 
Величко. Несмотря на то что это была очень 
древняя влюбленность начала 60-х, как эта 
женщина смотрела на отца, как с ним разго-
варивала!.. Я почувствовал, что она его дей-
ствительно любила и продолжает любить. У 
нее сияли глаза. Вот ей отец был люб, но он 
на это чувство не ответил. Те чувства, на кото-
рые он отвечал, были неудачным решением. У 
отца все время были не те женщины. Это я как 
взрослый дядя могу вам сказать. Хотя никогда 
не знаешь, где поскользнешься… 

— В семье и на съемочной площадке 
он был властным? 

— Он был собранный, организованный, 
энергичный, остроумный и всегда бодрый че-
ловек. Про него говорили «человек-мажор». 
Он иногда грустил, но печаль ему была чуж-
да. Таких, как отец, называют искрометными. 
Про съемочную площадку я мало вам могу 
рассказать, поскольку бывал там ребенком и 
тогда меня занимали совсем другие вещи. Я не 
изучал, что отец там делал в плане режиссуры. 
Но строгим он точно не был. Как муж и отец он 
был мягким. Отец здорово умел общаться с 
людьми. Он был веселый человек. Я никогда не 
чувствовал с ним разницы в возрасте. Помню, 
году в 1979-м спросил: «Папа, почему ты не 
запускаешься?» — «Да сценария хорошего 
нет». — «Так давай я тебе напишу». — «Напи-
ши. Напиши как «Вишневый сад». Он всегда 
серьезно разговаривал с детьми, не свысо-
ка, но не сюсюкал. Это очень объединяло его 
с детьми. После нашего разговора я пошел 
читать «Вишневый сад». Никаких сомнений у 
меня не возникло. Настолько все было серьез-
но сказано. Не думаю, что отец подтрунивал. 
А вдруг и правда я напишу «Вишневый сад»? 
Кто его знает? Отец был моим лучшим другом. 
Больше у меня такого друга не будет. Я по нему 
очень скучаю. 

— Можете назвать его лучший фильм 
или роль?

— Лучший — не знаю, но мне нравится 
«Тишина» и, конечно, «Дни Турбиных», но они 
всем нравятся. Из недооцененного — «Воз-
вращение к жизни». Эту картину практически 
не показывают, а мне кажется, что она самая 
его, одна из самых авторских. Мне нравится 
«Метель» — пророческое произведение, сня-
тое против всех правил. Это сейчас она не 
вызывает тех сомнений и нареканий, которые 
вызывала когда-то. А из ролей, пожалуй, назову 
контрабасиста Смычкова в «Карусели» Михаила 
Швейцера. Это просто он, его характер и чув-
ства. То, что я назвал — мой частный список. А 
самая успешная картина отца «Щит и меч». Она 
и в момент выхода была коммерчески успеш-
ной, принесла самые большие деньги, и теперь 
крутится бесконечно — в общем, оказалась 
самой «долгоиграющей». Мы со Станиславом 
Любшиным, который сыграл в «Щит и меч» 
одну из главных ролей, соседи по даче. Ино-
гда встречаю его и вспоминаю, каким он был 
молодым, когда сам я был ребенком. 

— Слышала, что вы собираете сред-
ства на свой новый фильм…

— Нет, не собираю, поскольку пытался 
это делать дважды за последние десять лет. 
Но как-то ничего не собиралось. Проект у меня 
давно есть, но я не нахожу продюсера. Нет 
компании, у которой были бы шансы получить 
финансирование. 

— Неу жели решили сложить 
крылышки?

— А что мне остается? Финансирование 
получают только крупные компании. Можно, 
конечно, создать свою, чем я безуспешно пы-
тался заниматься 20 лет… Нет заинтересован-
ности в этом. 

— Вспоминаю, в каких муках рождался 
ваш «Японский бог». 

— Это не муки. Просто все долго проис-
ходило. «Японский бог» и «Дом, милый дом» 
— ультрамалобюджетные проекты, которые 
еще как-то можно было поднять в течение дли-
тельного времени. За «Японского бога» я до 
сих пор выплачиваю долги, хотя это скромные 
деньги с точки зрения кино. Но для частного 
человека, обывателя — неподъемные средства. 
Я выиграл в Екатеринбурге два года назад в 
сценарном конкурсе, но на Минкульт это впе-
чатления не произвело. Наши регалии никого 
там не интересуют. Это как две параллельные 
жизни. 

Светлана ХОХРЯКОВА.

“МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ”   
28 июля 2023 года 

  стр.

5

МОЯ МОСКВА
Мэр Москвы Сергей Собянин расска-
зал, что в городе пройдет комплекс-
ная реконструкция еще 140 городских 
поликлиник. Планами масштабного 
обновления медицинских учрежде-
ний глава города поделился во время 
осмотра реконструируемого филиала 
№4 городской поликлиники №6 (Тими-
рязевский район столицы). «Поликли-
ника — это часть жизни, особенно для 
людей старшего поколения, которые 
бывают там часто. И от того, как она 
выглядит, как она работает, как она 
оснащена, зависят здоровье и настро-
ение людей», — говорит глава города.

Москва станет городом 
с лучшим в мире 
амбулаторным звеном

Каждый год в московских поликлиниках 
фиксируется больше ста миллионов посе-
щений. Если говорить языком статистики, 
каждый житель города ходит в амбулаторные 
учреждения в среднем раз в месяц. И конечно, 
москвичи хотят получать обслуживание на 
самом высоком уровне — в чистых, уютных 
зданиях, оснащенных современным медицин-
ским оборудованием.

В российской столице уже отремонтирова-
но сто поликлиник, которые фактически стали 
новыми зданиями. Осенью, через два-три ме-
сяца, планируется завершить реконструкцию 
такого же количества районных медицинских 
учреждений.

Недавно с подачи мэра Москвы было 
принято решение включить в программу ре-
конструкции еще сто сорок морально уста-
ревших поликлиник. Не все из них требуют 
капитальной реконструкции, но ремонт все же 
нужен. Таким образом, в ближайшие два года 
амбулаторный фонд Москвы будет полностью 
обновлен.

«Мы долго считали, советовались и в итоге 
решили запустить второй этап модернизации 
— реконструировать еще 140 поликлиник, — 
пишет мэр столицы в личном блоге. — Это 
потребует серьезного напряжения бюджета. 
Предстоят немалые расходы на реконструкцию, 

закупку нового оборудования, технологий. Но 
в результате мы создадим лучшее в мире ам-
булаторное звено».

Подробности программы Сергей Собя-
нин обсудил на встрече с главными врача-
ми поликлиник, посвященной второму этапу 
реконструкции.

Москва, безусловно, занималась поли-
клиническим звеном и раньше, но в какой-то 
момент стало понятно: локальный ремонт не 
приведет к кардинальному улучшению. И тог-
да власти начали разрабатывать программу 
масштабной реорганизации амбулаторного 
звена.

Сначала специалисты определили 60–70 
поликлиник, которые надо было полностью 
реконструировать — по сути дела, построить 
заново, рассказал мэр. Вскоре оказалось, что 
надо не семьдесят перестраивать, а сто. По-
том стало понятно, что надо обновить по но-
вым технологиям и новым стандартам двести 
клиник. «И вот за два с небольшим года мы 
построили сто поликлиник, это титанический 
труд, но мы поверили в этот проект, — сказал 
Сергей Собянин. — В конце 2023 года при-
ступим ко второй очереди борьбы за лучшие 
поликлиники Москвы». Главврачи встретили 
слова мэра аплодисментами.

Московский стандарт 
позволил вывести 
поликлиники на новый 
уровень
В 2019 году в столичных амбулаторных 

центрах внедрен Московский стандарт по-
ликлиник. В его разработке участвовали че-
тыре тысячи медицинских работников, и почти 
двести тысяч горожан одобрили стандарт, 
проголосовав за него на сайте «Активный 
гражданин». В 2020 году на основании раз-
работанного документа началась комплексная 
реконструкция городских поликлиник.

В рамках программы по модернизации 
медицинских учреждений создаются зоны 
отдыха, парковки для автомобилей и велоси-
педов. Новое понятие времени — искренний 
сервис. В регистратуре пациентов встречают 
сотрудники центров госуслуг «Мои докумен-
ты», которые помогают сориентироваться и не 
опоздать на прием к врачу.

В поликлиниках для посетителей органи-
зуются зоны ожидания с удобными диванами 
и кулерами с водой. Справку или направле-
ние москвичи в кратчайшие сроки получают 

в специальном кабинете. В холлах детских 
поликлиник малыши могут поиграть со свер-
стниками, а молодые мамы — покормить груд-
ничков в уединенном месте.

Что касается непосредственно медицин-
ской части, основные элементы нового стан-
дарта включают увеличение количества врачей, 
современное техническое оснащение.

В каждом филиале поликлиники прием 
ведут врачи восьми самых востребованных 
специальностей: терапевт, офтальмолог, 
эндокринолог, кардиолог, хирург, оторино-
ларинголог, уролог, невролог. В головных 
подразделениях пациентов принимают спе-
циалисты еще пяти узких специальностей: 
пульмонолог, инфекционист, гастроэнтеро-
лог, аллерголог-иммунолог, колопроктолог. 
Это сокращает количество перемещений 
пациентов между филиалами поликлиник и 
позволяет самым востребованным врачам 
принимать больных поблизости от места их 
проживания.

В рамках программы модернизации ме-
дицинских учреждений в Москве поликлиники 
оснащаются современным оборудованием 
для проведения обследований, включая мам-
мографы, рентген-аппараты, аппараты УЗИ и 
функциональной диагностики.

В головных зданиях обязательно присут-
ствуют магнитно-резонансные и компьютерные 
томографы, денситометры (аппараты для ис-
следования костной ткани), УЗИ экспертного 
класса, спирографы (приборы для исследова-
ния функции внешнего дыхания), эндоскопиче-
ское оборудование. Это позволит пациентам 
проходить наиболее распространенные об-
следования близко к дому и уменьшить число 
ошибочных диагнозов.

В поликлиниках активно внедряется циф-
ровизация. Пациенты имеют доступ к электрон-
ной медицинской карте и видят результаты 
своих анализов и исследований.

Поликлиника на улице 
Немчинова — образец 
медицинского учреждения
Четырехэтажное медицинское учреждение 

в Тимирязевском районе (улица Немчинова, 14), 

где на днях побывал мэр российской столицы, 
отвечает всем условиям Московского стан-
дарта поликлиник.

Здание построено почти полвека назад, в 
1975 году. Медицинскую помощь в поликлинике 
получают 56 тысяч жителей района. В сентябре 
2022 года стартовала ее комплексная рекон-
струкция. И в августе, меньше чем через год 
после начала работ, обновленное учреждение 
примет первых пациентов.

В процессе реконструкции здание поли-
клиники полностью перестроено. Обновлен 
фасад, заменены внутренние перегородки и 
инженерные коммуникации, системы конди-
ционирования и вентиляции, оконные и двер-
ные блоки. Специалисты отремонтировали 
все помещения, благоустроили прилегающую 
территорию. Сейчас рабочие наводят послед-
ний лоск.

Важное нововведение в реконструирован-
ной поликлинике, как, впрочем, и в остальных, 
согласно Московскому стандарту, — функцио-
нальное зонирование помещений. На первых 
этажах проектировщики стараются размещать 
самые востребованные кабинеты, на верхних 
— менее посещаемые, административную 
часть.

Врачи узкой направленности по возмож-
ности сидят на одном этаже со специалиста-
ми функциональной диагностики. Например, 
кардиолог ведет прием в нескольких метрах 
от кабинетов, где пациент может сделать УЗИ 
сердца и снять электрокардиограмму.

Кабинеты врачей оснащаются самыми 
удобными стульями, столами, шкафами. Кроме 
того, медицинский персонал имеет возмож-
ность попить кофе и пообщаться в уютных 
комнатах отдыха.

Все эти изменения значительно повышают 
уровень комфорта для пациентов и их сопро-
вождающих, улучшают условия работы для 
медицинских работников. Благодаря рекон-
струкции зданий поликлиник жители Москвы 
получают более качественные медицинские 
услуги и чувствуют себя весьма комфортно во 
время посещения медицинских учреждений. 
Это важный шаг в развитии здравоохране-
ния в столице и в повышении качества жизни 
горожан.

Виктория КРЮКОВА.

СТОЛИЧНЫЕ ПОЛИКЛИНИКИ: 
РЕКОНСТРУКЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Сергей Собянин: «В ближайшие два года 
амбулаторный фонд российской столицы будет 
полностью обновлен»

СОВЕТСКАЯ МЕЧТА 
ВЛАДИМИРА БАСОВА

Александр БАСОВ: 
«Отец был моим 
лучшим другом. 

Больше у меня 
такого 

не будет»

28 июля исполняется 100 лет со дня рождения кинорежиссера и акте-
ра, участника Великой Отечественной войны Владимира Басова. Он снял 
фильмы «Щит и меч», «Опасный поворот», «Дни Турбиных», «Время и семья 
Конвей», которые смотрят до сих пор. Владимир Павлович прожил всего 64 
года. Его не стало 17 сентября 1987 года. Жизнь пронеслась как миг, а его 
биография сегодня производит мощное впечатление. 

НАШЕ ДОСТОЯНИЕ
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«Операция «Ы» и другие 
приключения Шурика», 1965 г.

«Щит и меч», 
1968 г.

«Приключения 
Буратино», 1975 г.

«Дни Турбиных», 
1976 г.

«Мимино», 
1977 г.

«Москва слезам 
не верит», 1979 г.

«Приключения 
Электроника», 
1979 г.
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Победителем торгов признается участник, 

предложивший в ходе торгов наиболее высо-

кую цену.

Задаток в размере 10 (десять) процентов от 

начальной цены продажи лота должен быть пере-

числен в срок не позднее даты и времени окон-

чания приема заявок по следующим реквизитам: 

р/сч 40702810000030003350 в Красноярском фи-

лиале АО АИКБ «Енисейский объединенный банк» 

г. Красноярск, к/сч № 30101810700000000853, 

БИК 040407853. Получатель ОАО «Трест Мосэлек-

тротягстрой» ИНН 7730544197, КПП 773101001.

Ознакомление с необходимой информацией, 

документами и характеристиками имущества 

осуществляется с 31.07.2023 по 01.09.2023 

(включительно), в рабочие дни с 09.00 до 17.00 

(время местное), по адресу: г. Красноярск, 

ул. Телевизорная, д. 1, стр. 7, пом. 8.

Подача заявок на участие в торгах с прило-

жением необходимых документов осуществля-

ется на электронной торговой площадке ООО 

«ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru) с 00 час. 00 

мин. 31.07.2023 до 23 час. 59 мин. 01.09.2023 по 

московскому времени.

Шаг торгов составляет — 5 (пять) процентов 

от начальной цены продажи лота.

Подробная информация о характеристиках и 

стоимости имущества предоставляется заинте-

ресованным в приобретении имущества лицам 

на электронную почту при направлении запроса о 

предоставлении такой информации на электрон-

ную почту организатора торгов.

Ознакомление с проектами договора о задатке 

и договора купли-продажи осуществляется на 

электронной торговой площадке.

Заявка на участие в торгах оформляется в фор-

ме электронного документа и должна содержать 

следующие сведения: фирменное наименование 

(наименование), сведения об организационно-

правовой форме, о месте нахождения, почтовый 

адрес (для юридического лица), фамилию, имя, 

отчество, паспортные данные, сведения о месте 

жительства (для физического лица), номер кон-

тактного телефона, адрес электронной почты, 

сведения о наличии или об отсутствии заинтере-

сованности заявителя по отношению к должнику, 

кредиторам, арбитражному управляющему и о 

характере этой заинтересованности, сведения 

об участии в капитале заявителя арбитражного 

управляющего, а также сведения о заявителе, 

саморегулируемой организации арбитражных 

управляющих, членом или руководителем которой 

является арбитражный управляющий; а также 

иные сведения в соответствии с положениями ФЗ 

«О несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, 

Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регла-

мента проведения открытых торгов в электронной 

форме, утвержденного ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К заявке на участие в торгах должны прилагать-

ся следующие документы: выписка из ЕГРЮЛ или 

засвидетельствованная в нотариальном порядке 

копия такой выписки (для юридического лица), 

выписка из ЕГРИП или засвидетельствованная 

в нотариальном порядке копия такой выписки 

(для индивидуального предпринимателя), копии 

документов, удостоверяющих личность (для физи-

ческого лица), надлежащим образом заверенный 

перевод на русский язык документов о государ-

ственной регистрации юридического лица или 

государственной регистрации физического лица 

в качестве индивидуального предпринимателя в 

соответствии с законодательством соответствую-

щего государства (для иностранного лица); копии 

документов, подтверждающих полномочия лица 

на осуществление действий от имени заявителя, 

а также иные сведения в соответствии с положе-

ниями ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» 

№127-ФЗ, Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 

495, Регламента проведения открытых торгов 

в электронной форме, утвержденного ООО 

«ПРОМ-Консалтинг».

В случае если в период проведения торгов по 

продаже прав требования и до передачи права 

требования Покупателю должником будет произ-

ведено частичное погашение задолженности, раз-

мер права требования, являющегося предметом 

торгов и его цена, определенная по результатам 

торгов, уменьшается Продавцом в одностороннем 

порядке пропорционально размеру удовлетво-

рённого требования. Разница между фактической 

стоимостью уступаемого права и произведенной 

оплатой подлежит возврату Покупателю.

В случае, если в период проведения торгов 

должником произведено полное погашение за-

долженности, входящей в состав уступаемых прав 

требований, или будут выявлены обстоятельства, 

влекущие прекращение обязательств должника 

перед Продавцом в полном объеме (в том числе, 

если организация должник будет исключена из 

единого государственного реестра юридических 

лиц в соответствии с законодательством Россий-

ской Федерации), торги прекращаются, задаток 

возвращается, поступившие заявки отклоняются.

Если после завершения торгов и определе-

ния победителя торгов будет установлено, что 

должником произведено полное погашение за-

долженности, входящей в состав уступаемых прав 

требований, или будут выявлены обстоятельства, 

влекущие прекращение обязательств должника 

перед Продавцом в полном объеме (в том числе, 

если организация должник будет исключена из 

единого государственного реестра юридиче-

ских лиц в соответствии с законодательством 

Российской Федерации), то победителю торгов 

будет отказано в заключении договора купли-

продажи. Указанная информация доводится до 

сведений заинтересованных лиц путем публика-

ции в ЕФРСБ, опубликовывается в официальном 

издании, определенному регулирующим органом 

(газета «Коммерсантъ», и печатном издании по 

месту нахождения должника. Внесенный победи-

телем торгов задаток подлежит возврату.

В случае заключения договора с Победителем 

торгов и до передачи права требования про-

изойдет событие, прекращающие уступаемые 

обязательства Должника перед Покупателем, 

в том числе такие как полное погашение задол-

женности, исключение Должника из единого 

государственного реестра юридических лиц в 

соответствии с законодательством Российской 

Федерации и т.д. договор подлежит расторжению 

путем уведомления Покупателя об отказе от до-

говора (исполнения договора) в сроке и порядке, 

определенном в Договоре. В указанном случае 

задаток и сумма оплаты за уступаемое право 

требования возвращается Покупателю.

К участию в торгах допускаются лица, пред-

ставившие надлежащим образом оформленные 

заявку на участие в торгах и необходимые до-

кументы, содержащие достоверные сведения, и 

обеспечившие поступление задатка на указанный 

в сообщении счет на дату составления протокола 

об определении участников торгов.

По итогам проведения торгов организатор 

торгов утверждает протокол о результатах про-

ведения торгов, который размещается на элек-

тронной площадке.

В течение 5-ти дней с даты подписания прото-

кола о результатах торгов конкурсный управляю-

щий направляет победителю торгов предложение 

заключить договор купли-продажи имущества. В 

случае отказа или уклонения победителя торгов 

от подписания данного договора в течение 5-ти 

дней с даты получения указанного предложения 

конкурсного управляющего внесенный задаток 

ему не возвращается, и конкурсный управляющий 

вправе предложить заключить договор купли-

продажи имущества участнику торгов, которым 

предложена наиболее высокая цена по сравнению 

с ценой, предложенной другими участниками 

торгов, за исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан в течение 30 

(тридцати) дней со дня заключения догово-

ра купли-продажи имущества оплатить стои-

мость приобретенного имущества (за вычетом 

внесенного задатка) путем перечисления де-

нежных средств по следующим реквизитам: 

р/сч 40702810400030003345 в Красноярском фи-

лиале АО АИКБ «Енисейский объединенный банк» 

г. Красноярск, к/сч № 30101810700000000853, 

БИК 040407853. ОАО «Трест Мосэлектротягстрой» 

ИНН 7730544197, КПП 773101001.

По результатам торгов № 2800-ОАОФ, состо-

явшихся на электронной торговой площадке ООО 

«ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru), по Лоту 
№ 1152 — торги отменены; по Лоту № 1154 
— торги признаны несостоявшимися, в связи с 

тем, что была допущена только одна заявка на 

участие в торгах.

ОАО «Трест Мосэлектротягстрой»: 121374, 

г. Москва, ул. Алексея Свиридова, д. 7, 

ИНН 7730544197, ОГРН 1067746778549; Конкурс-

ное производство введено Решением Арбитраж-

ного суда города Москвы от 30.11.2018 по делу 

№ А40-164343/17; Конкурсный управляющий Кацер 

Евгений Игоревич: ИНН 246200601836, СНИЛС 

029-733-192 70, 660041, г. Красноярск, а/я 12161; 

НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ»: ОГРН 1077799003435, 

ИНН 7703392442, 117105, г. Москва, Варшавское 

шоссе, д.1, стр.1-2, комната 36.

Организатор торгов ООО «Консалтинг и Антикризисное управление» (ОГРН 1072468008678, 

ИНН 2463200346), почтовый адрес: 660041, г. Красноярск, а/я 12179; адрес электронной почты: 

kau.ooo@mail.ru; тел./факс: +7(391) 256-22-26, сообщает о проведении открытых торгов в форме аукци-

она по продаже имущества Открытого акционерного общества «Ордена Трудового Красного Знамени 

специализированный строительно-монтажный трест по электрификации Московского железнодо-

рожного узла имени В.Ю. Абдурахманова» в электронной форме на электронной торговой площадке 

ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru), которые состоятся 06 сентября 2023 г. в 10 часов 00 мин. 

(время московское). Предметом торгов является следующее имущество: Лот № 1183 — Имущество, 

расположенное по адресу: М.О. г. Коломна: Балка двутавр 40 ш1, L=11770 мм (1 шт.); Балка двутавр 

40, L=41100 мм (3 шт.); Балка двутавр 40, L=9175 мм (11 шт.); Балка двутавр 60, L=11770 мм (2 шт.); 

Балка двутавр 60, L=9040 мм (10 шт.); Витражное остекление (130 кв.м.); Двутавр 20, L=3,4 п.м (2 шт.); 

Двутавр 20, L=5,68 п.м (2 шт.); Двутавр 20, L=5,68 п.м (2 шт.); Двутавр 24, L=1,38 п.м (1 шт.); Двутавр 

25К1, L=10700 мм (14 шт.); Двутавр 25К1, L=10700 мм (2 шт.); Оконные блоки (25 кв.м.); Профиль 

оцинкованный 100х50 мм (400 пог.м.); Профильная труба 130х150х8 L=41100 мм (5 шт.); Профильная 

труба 130х150х8 L=5910 мм (4 шт.); Профильная труба 15х15х1,5 L=пог.м (75,3 пог.м.); Профильная 

труба 40х60х3 L=3500 мм (10 шт.); Сталь рифленая 5 мм (3,8 кв.м.); Сталь рифленая 5 мм (6,62 кв.м.); 

Сталь рифленая 5 мм (6,62 кв.м.); Сталь рифленая 5 мм (55,4 кв.м.); Утеплитель (86 куб.м.); Швеллер 

16 (46,81 (пог.м.) Начальная цена продажи Лота № 1183 — 2 800 000,00 руб. (без НДС).

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Лот  Наименование дебитора ИНН Сумма Начальная
№  Дебитора задолженности цена продажи
   (руб.) (руб.)

1184 ООО «Стройреставрация» 7813220220 61 513,91 61 513,91

1185 ООО «Стройреставрация» 7813220220 223 570,40 223 570,40

1186 ЗАО «Горем-11 МЭТС» 3301026600 152 529 540,00 152 529 540,00

1187 ООО «СКФ Спецстрой»  7724535290 18 131 494,74 18 131 494,74

1188 Кузьмина Анна Викторовна 143303687107 2 038 675,67 2 038 675,67

1189 ООО «3-Карс»  7727723319 115 884,64 115 884,64

1190 ИП Цуркан Виктор Иванович  502916929581 8 981,61 8 981,61

1191 ООО «СМП-757»  7708314504 4 233 962,77 4 233 962,77

1192 ООО «Промтехстрой-Аудит»  3127002942 625 819,08 625 819,08

1193 ИП Мажуль М.М.  774317089344 17 000,00 17 000,00

1194 Корнеева Мария Вадимовна 550306620737 2 387 314,87 2 387 314,87

1195 Вайсман Григорий Семёнович  771804027791 3 103 322,76 3 103 322,76

1196 Клименко Георгий Викторович 262810769835 58 876,80 58 876,80

1197 ООО «ТехнокомФасад» и Борисов Алексей  7729752812 84 210 278,63 84 210 278,63

 Сергеевич в порядке привлечения 

 к субсидиарной ответственности по 

 обязательствам ООО «ТехнокомФасад» 

 (основной долг + финансовые санкции)

1198 Клименко Виктор Викторович   46 865,12 46 865,12

1199 ЗАО «Горем-11 МЭТС» 3301026600 60 056 044,13 60 056 044,13

1200 Бозоян Мурад Мкртичович   123 128,01 123 128,01

1201 ООО «ДСУ-1» 7731356100 24 000 000,00 24 000 000,00

1202 ИП Малахаев Дмитрий Александрович 503000362715 416 351,76 416 351,76

1203 ООО «Строительная торговая компания» 2510009318 12 665 493,43 12 665 493,43

1204 ООО «Отель-Мастер» 7719896773 100 000,00 100 000,00

1205 ЗАО «СМП-251 МЭТС» 7724817128 682 746 987,67 682 746 987,67

1206 Право требования возврата транспортного  7731452799 5 769 000,00 5 769 000,00

 средства автомобиля специального 

 назначения MAN TGS 41.440 8X4 BB-WW 

 CIFA K38L PA1506/909, гос. № С 520 ХХ 197, 

 2012 г. вып., принадлежащего ОАО «Трест 

 Мосэлектротягстрой», госпошлины 

 в размере 3 000,00 к ЗАО «ССТ»

Организатор торгов – ООО «ПарадизГрупп» 

(ОГРН 1087746580415; ИНН 7724660950; по-

чтовый адрес: 109147, г. Москва, а/я 33; адрес 

электронной почты: torgi_2@paradise-group.ru; 

телефон: 8(495)1337554) сообщает, что торги 

по продаже имущества АО «Аптека-Холдинг» 

(129226, г.Москва, вн. тер. г. муниципальный 

округ Ростокино, ул. Сельскохозяйственная, 

д. 13, к. 3, кв. 18, ОГРН 1027739076617, ИНН 

7729350817), признано банкротом Решением Ар-

битражного суда города Москвы от 22.12.2021 г. 

по делу № А40-240032/21-190-590Б, 

конкурсным управляющим утвержден Локшин 

Вячеслав Викторович (129128, г.Москва, а/я 

23, ИНН 550400087690, СНИЛС 077-459-170-

05, член ААУ «Гарантия» (125167, г.Москва, 

ул Викторенко, д.5, строение 1, эт. 2, ИНН 

7727278019, ОГРН 1087799004193)), прово-

димые на условиях, опубликованных в газете 

Коммерсант №107 от 17.06.2023 г. (сообщение 

№34010050953), признаны не состоявшимися 

по причине отсутствия заявок.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов - Заплава Владимир Хри-

стианович (ИНН 711801828361, адрес для кор-

респонденции: 115455, г. Москва, а/я 28) член 

Ассоциации «МСО ПАУ» (ИНН 7705494552, ОГРН 

1037705027249; 109240, г. Москва, Котельниче-

ская наб., д.17) сообщает, что торги по продаже 

имущества ООО «Агро-Центр» (ИНН 7724501533, 

ОГРН 1037789075763, адрес: 141595, Московская 

область, г. Солнечногорск, деревня Ложки, строе-

ние 04-А, помещение 7), признанного банкротом 

Решением Арбитражного суда Московской об-

ласти от 25.03.2021г. по делу №А41-10845/21, 

проводимые на условиях, опубликованных в газете 

«КоммерсантЪ» №66 от 15.04.2023 (сообщение 

№ 34010048899) и №157 от 27.08.2022 г. (сообще-

ние №34010041005), по лотам №№ 2-9, 11-22 

признаны несостоявшимися по причине отсутствия 

заявок. Победителем по лоту №1 признано 

ООО БАНКРОТ.РУ (ИНН 1840100404), предложив-

шее цену - 711 666,00руб. Победителем по лоту 

№10 признан Аганин К.М. (ИНН 230809097745), 

предложивший цену - 3 077 777,00руб. Победи-

телем по лоту №23 признан Некрестьянов В.Н. 

(ИНН 504014567231), предложивший цену - 

16 410 000,00руб. Победителем по лоту №24 

признана Булышева О.В. (ИНН 111303033408), 

предложившая цену - 1 533 333,00руб. Побе-

дителем по лоту №25 признана ИП Симонянц 

А.Р. (ИНН 773172342528), предложивший цену - 

26 900 000,00руб.Победители заинтересованными 

лицами по отношению к должнику, кредиторам, кон-

курсному управляющему не являются. Конкурсный 

управляющий, Ассоциация «МСО ПАУ» в капитале 

победителей не участвуют.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО ВТБ ДЦ 

(ИНН 7710904677, ОГРН 5117746058733, 

адрес: 125167, г. Москва, пр. Ленинград-

ский, д. 35, стр. 1, тел. +7 (495) 795-00-42, 

Timofeev_dv@vtbdc.ru) по поручению Банка ВТБ 

(ПАО) (ОГРН: 1027739609391, ИНН: 7702070139, 

адрес (место нахождения): Дегтярный переулок, 

д. 11, лит. А, г. Санкт-Петербург, 191144, далее 

— Банк), сообщает о проведении торгов.

Форма и место проведения торгов: 
Открытые электронные торги посредством 

публичного предложения на электронной пло-

щадке Акционерного общества «Новые инфор-

мационные сервисы» (ОГРН: 1127746228972, 

ИНН: 7725752265), адрес: 119019, г. Москва, 

набережная Пречистенская, д. 45/1, стр. 1, 

пом. I, этаж 3, ком. 21) в сети Интернет на сайте: 

http://trade.nistp.ru/.

Дата и время начала приема заявок: 
«28» августа 2023 г. с 10:00 по Московскому 

времени.

Дата и время окончания приема заявок: 
«08» сентября 2023 г. в 18:00 по Московскому 

времени.

Подведение результатов торгов состоит-
ся на электронной площадке Акционерное 
общество «Новые информационные сервисы» 
(http://trade.nistp.ru/) в течение двух рабочих 
дней после окончания периода торгов, в кото-
ром представлена заявка на участие в торгах 
с предложением о цене лота и оформляется 
протоколом о результатах торгов.

Предмет торгов: право на заключение на 

стороне цессионария с Банком ВТБ (ПАО) (на сто-

роне цедента) договора уступки прав кредитора 

(требований) по Соглашению об урегулировании 

задолженности от 12.11.2020, заключенному 

между Банком и Swisspro Capital Ltd, ARZANA 

COMMERCE CORP.EMPSON LIMITED, возникшей 

по Соглашению об открытии аккредитивов от 

28.08.2013, в отношении которого Банком было 

заключено мировое соглашение с ПАО «НК «Рос-

нефть»  30.06.2020 по делу № А56-32916/2020, а 

также обеспечительным договорам, указанным 

в Информационной карте (далее — Требования). 

Требования реализуются в составе единого 

лота.

Собственник (правообладатель) прав 
(требований) — Банк ВТБ (ПАО) (ОГРН: 

1027739609391, ИНН: 7702070139).

Начальная (стартовая) цена прав (требова-
ний) — 19 391 013 849 (девятнадцать миллиар-

дов триста девяносто один миллион тринадцать 

тысяч восемьсот сорок девять руб.), 86 коп. 

Минимальная цена продажи прав (требо-
ваний) по результатам торгов (цена отсече-
ния) — 2 529 747 000 (два миллиарда пятьсот 

двадцать девять миллионов семьсот сорок семь 

тысяч) руб. Условиями заключенного с побе-

дителем торгов договора минимальная цена 

может быть снижена до 2 108 122 500 рублей при 

оплате в течении 6 месяцев с даты заключения 

договора об уступке прав (требований).

Порядок проведения торгов: торги про-

водятся на условиях и в порядке, изложенных 

в Информационной карте проведения торгов, 

размещенной на электронной торговой пло-

щадке Акционерного общества «Новые инфор-

мационные сервисы» в сети Интернет на сайте: 

http://trade.nistp.ru/.  (по тексту — Информа-

ционная карта).

Оформление участия в торгах: для уча-

стия в торгах необходимо зарегистрироваться, 

подать заявку, предоставить необходимые до-

кументы на сайте электронной торговой пло-

щадки: http://trade.nistp.ru/ в режиме работы 

электронной площадки, а также соответствовать 

требованиям, предъявляемым к участникам 

торгов, указанным в Информационной карте. 

Заявка на участие в торгах подается в соответ-

ствии с Регламентом электронной площадки, 

размещенным на сайте http://trade.nistp.ru/

page/reglament и требованиями Организатора 

торгов, указанными в извещении о проведении 

торгов и Информационной карте. 

Для участия в торгах участник должен внести 

задаток, заключив договор о задатке.

Размер, сроки и порядок внесения задат-
ка: задаток вносится с 10:00 по Московскому 

времени «28» июля 2023 г. по 18:00 по Москов-

скому времени «08» сентября 2023 г. в размере — 

100 000 000,00 руб. на расчетный счет Орга-

низатора торгов путем перечисления денеж-

ных средств по следующим платежным рек-

визитам: получатель ООО ВТБ ДЦ, юр. адрес: 

125284, г. Москва, пр. Ленинградский, д. 35, 

стр.1, ИНН 7710904677, КПП 771401001, ОГРН 

5117746058733, р/счет 40702810800020000596, 

Банк: БАНК ВТБ (ПАО) г. Москва, к/счет 

30101810700000000187 в ГУ Банка России по 

ЦФО, БИК 044525187. Назначение платежа: 

«Задаток за участие в торгах по продаже прав 

(требований) Банка ВТБ (ПАО) к Swisspro Capital 

Ltd за лот №1».

Определение лица, выигравшего торги: 
победителем признается участник торгов, ко-

торый представил в установленный срок заявку 

на участие в торгах с предложением о цене лота, 

которая не ниже начальной цены требований, 

установленной для определенного периода про-

ведения торгов, при отсутствии предложений 

других участников торгов. При получении не-

скольких заявок с различными предложениями 

о цене лота, которая не ниже начальной цены 

требований, установленной для соответству-

ющего периода проведения торгов, победите-

лем признается участник, который предложил 

наиболее высокую стоимость за лот. В случае, 

если несколько участников торгов представили 

в установленный срок заявки с равными пред-

ложениями о цене лота, но не ниже начальной 

цены лота, установленной для определенного 

периода проведения торгов, право приобрете-

ния лота принадлежит участнику торгов, который 

первым представил в установленный срок со-

ответствующую заявку с предложением о цене 

(далее — Цессионарий).

Условия договора, заключаемого по ре-
зультатам торгов: 

Оплата Цены уступаемых прав (требова-

ний) производится Цессионарием денежными 

средствами путем перечисления на корреспон-

дентский счет Банка ВТБ (ПАО) равными еже-

месячными платежами в течении 24 (Двадцати 

четырех) месяцев с даты подписания договора 

об уступке прав (требований).

Цессионарий имеет право досрочно оплатить 

Цену уступаемых прав (требований) в течение 

6 (шесть) месяцев с даты подписания договора 

об уступке прав (требований). Срок заключения 

договора уступки прав (требований) — в течение 

10 (десяти) рабочих дней с даты поступления 

Цеденту протокола по результатам торгов, 

составленного в соответствии с регламентом 

электронной торговой площадки и документов, 

указанных в п. 17.1 Информационной карты.

Если на дату заключения договора уступки 

прав (требований) соответствующая задолжен-

ность перед Банком, существующая на дату 

опубликования извещения о проведении тор-

гов, была частично погашена, цена уступаемых 

требований не уменьшается.
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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 мкр. Северное Чертаново, д.5Г

www.bembivet.ru  КРУГЛОСУТОЧНО  

Л
иц.№

 77123000203 на ф
арм

. деят.

ВЕТЕРИНАРНЫЙ ЦЕНТР
✧ ХИРУРГИЯ, ТЕРАПИЯ
✧ ОФТАЛЬМОЛОГИЯ,
 СТОМАТОЛОГИЯ
✧ ЛАБОРАТОРНЫЕ 
 ИССЛЕДОВАНИЯ
✧ ВАКЦИНАЦИЯ
✧ ПАРИКМАХЕРСКАЯ

✧ ВЕТАПТЕКА, ЗООМАГАЗИН
✧ СТАЦИОНАР,  ООГОСТИНИЦА
✧ ВЫЕЗД НА ДОМ
✧ ЛЕЧЕНИЕ РЕПТИЛИЙ
✧ ЛЕЧЕНИЕ ПТИЦ

"БЕМБИ""БЕМБИ"

Вызов врача на дом: 8(495)231-80-13

По вопросам размещения

рекламы  обращайтесь

по тел.: (495) 781-47-43,

781-47-32,

E-mail: Sarano@mk.ru

РЕКЛАМА

КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

Андрей ЯХОНТОВ

стр.  “МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ”   
 28 июля 2023 года6

Организатор торгов — конкурсный управляю-
щий ООО «Маркаб» (129085, г. Москва, проспект 
Мира, д. 81, пом. XIV офис 1д, ОГРН 1147746603069, 
ИНН 7717785370) Журихина Ирина Игорев-
на (ИНН 360801334058, СНИЛС 14701973461, 
адрес: 394030, г. Воронеж, Журихиной И.И. до 
востребования, тел.: (473) 2284843; gestor@list.ru), 
член Ассоциации СРО «ЦААУ» (ОГРН 
1107799028523, ИНН 7731024000; адрес: 
119017, г. Москва, 1-й Казачий переулок, д. 8, 
стр.1), действующая на основании Решения Ар-
битражного суда г.Москвы от 29.08.2019 г. по делу 
№А40-151574/19-174-195, сообщает о реали-
зации права требования ООО «Маркаб» к ООО 
«СтройСити» (ОГРН 1127746467606) в раз-
мере 7812415,79 руб. — лот №1 начальной 
ценой — 65000 руб. Реализация прав требова-
ния ООО «Маркаб» к ООО «СтройСити» (ОГРН 
1127746467606) по неисполненным денеж-
ным обязательствам в размере 5169000 руб. 
основного долга, возникшее на основании до-
говора о предоставлении займа №01032016 от 
01.03.2016 г., дополнительного соглашения №1 
от 15.03.2016 г. и проценты по предоставлен-
ным займам в размере 2643415,79 руб. за пери-
од с 29.02.2017г. по 04.02.2019 г. производится 
конкурсным управляющим ООО «Маркаб» без 

проведения торгов, путем заключения договора 
купли-продажи (цессии) с лицом, предложившим в 
течение 14 дней со дня публикации в сети Интернет 
и в местном печатном органе по месту нахождения 
должника — газета «Московский Комсомолец» 
максимальную цену за реализуемые права тре-
бования ООО «Маркаб». По вопросам ознаком-
ления с объектом продажи и предоставлением 
иной информации тел.: 8(473)228-48-32, e-mail: 
gestor@list.ru. В случае поступления конкурсному 
управляющему двух и более предложений о цене 
приобретения прав требования ООО «Маркаб», 
договор купли-продажи (цессии) заключается с 
лицом, предложившим наиболее высокую цену. В 
случае поступления конкурсному управляющему 
двух и более предложений содержащих равные 
предложения о цене прав требования должника, 
право приобретения принадлежит лицу, который 
первым представил предложение о цене. Оплата в 
соответствии с договором купли-продажи должна 
быть осуществлена покупателем в течение 30 дней 
со дня подписания этого договора. Передача иму-
щества конкурсным управляющим и принятие его 
покупателем осуществляются по передаточному 
акту, подписываемому сторонами и оформляемому 
в соответствии с законодательством РФ.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Кардиограмма прошлого

Накануне вечером кардиограмму сделать 
не удалось. В поликлинике путанно объясняли: 
врач и медсестра уехали на срочный вызов. 

Пришлось тащиться утром.
Доковылял ранехонько. Опять долго мы-

тарили, досконально выспрашивали (будто 
тянули время), с какой целью проверяется 
и когда была предыдущая процедура. Со-
общили номер комнаты (он эту цифру сам 
знал, запомнил), предупредили: придется 
немного подождать.

Устал сидеть возле запертой двери, по-
плелся в регистратуру. Там удивились, что 
движения нет и прием не осуществлен, куда-то 
позвонили, выяснили, вежливо сообщили: это 
недоразумение, специалисты готовы принять. 
Принесли извинения. 

Кабинет был отперт — просторный ка-
бинет, разделенный плотными шторками-
занавесками на несколько отсеков, в каждом 
аккуратно застеленная клеенкой кушетка.

Одна медсестричка с недовольной грима-
сой открыла журнал регистрации пациентов, 
велела обнажить торс. Вторая, улыбчивая, 
пока он раздевался, сладко потягивалась в 
дальнем боксе, сбросила резиновые тапки 
с босых ног (мелькнул яркий рубиновый пе-
дикюр) и возлегла на ложе, холеной рукой 
(маникюр столь же ярок) задернула шторку. 
Всплыло: гостили родственники, поднялся 
ночью и столкнулся в коридоре с женой пле-
мянника. Нарядно одетой, благоухающей. 
Коварно и очаровательно, аналогично знойной 
медсестре, профура ухмыльнулась. С тихой 
истомой защелкнулся за гулящей дверной 
замок. 

Племянник не таился: супруга изменяет, 
шастает к кому-то.

Медичка бегло протерла эфиром верх-
нюю половину тулова (дезинфицирующий 
раствор отдавал не то хлоркой, не то наша-
тырем), облепила грудь и бока эластичными 
присосками. Он фантазировал о ее напарнице: 
«Ей тоже предстоит кардиограмма? Электро-
форез? Массаж?» Не шли из головы коша-
чьи коготки и плотоядная усмешка. «Вообще, 
зачем столько кушеток? Чтобы мониторить 
многих одновременно? Нет, она устроилась 
отсыпаться! После бурной ночи?»

Аппарат не включался. Присоски от-
валивались. Вознегодовал: «Забота о здо-
ровье граждан! Отрываются напропалую, а 
на рабочем месте релаксируют! Разболтаи! 
Неумехи!»

Заныло сердце. Ностальгически. По себе 
прежнему, молодому. Разве был не таким? 
Куролесил ураганно, после клевал носом на 
отдельских совещаниях. Однажды закемарил, 
не удержал равновесие, врезался лбом в по-
лированную столешницу. Удар мощнейший и 
сокрушительный для переносицы... Его дружок 
и коллега по развлечениям приползал в офис 
еле живой, без затей запирался в пустовавшей 
подсобке, дрых в пыли на продавленном ди-
ване до обеда. В обед похмелялись, звонили 
подружкам.

Просветленно и независтливо тосковал 
о невозвратном. Примирительно, с опорой на 
собственный опыт, постигал: в каждом кол-
лективе круговая порука, неуставные связи, 
маленькие и большие секреты, ни при каких 
условиях недоступные посторонним. Лишь 
бездушный и глупый озлобится на нерадивых, 
станет ворошить-разгребать подоплеки и 
мотивы, ханжески порицать грешные заба-
вы. Истины (кому она нужна?) не доискаться, 
жаловаться бессмысленно и позорно. Что бы 
ни произошло, в чем бы ни уличил, будут за-
щищаться, покрывать, выгораживать своих. 
Начальство если кого и накажет, то для виду. 
Для проформы. За прогул, опоздание, но не за 
то, что кто-то хуже остальных. Может, вместе с 
начальством и оттягивались, и безумствовали 
девчонки. Пусть гуляют. На здоровье. Которого 
в старости недостает.

Поддельное золотишко 
из Канады

Изводил себя. Почему не женился на 
Лене? Некрасивая, разумная. Зануда. С хо-
рошим приданым. Очкастая. Терпимо. Неочка-
стых и незануд ищут и находят на стороне.

Мысли давней зоревой, рассветной 
поры были не о том, как удобнее устроиться 
и сложить дальнейшую жизнь, едва успевал 
метаться меж возникавшими соблазнами, 
старался ни единого не проморгать. 

Мужчины и женщины (теперь, оглядыва-
ясь, ясно это видел) выбирают расчет. Пред-
почитают утлость. Он не меркантильничал. 

Его и Настю сотрясала сумасшедшая, 
безоглядная (казалось) любовь. Его и ее, то 
была не односторонняя страсть. А финал? 
Остановилась Настя на премерзком хватком 
лысом оборотистом начальнике средней руки. 
Построил дачу, докучливо заботился о своей 
королеве, возил на подержанном джипе… 
Предел, стало быть, ее мечтаний.

Элла тянула в Канаду, куда и слиняла 
со вдовым отцом (за неимением готового 
следовать за ней бой-френда). Там обзаве-
лась кривомордым хануриком, присылала 
хвастливые глянцевые фотографии: он, она, 
папа (парализованный) в кресле-каталке 
на пороге ювелирной лавчонки. Сообщала, 
имея в виду финансы: дела — супер. Насчет 
постели стыдливо умалчивала. Но, видимо, 

скучала, иначе зачем бы стала информиро-
вать о роскошном своем альянсе… Может, 
койка перестает главенствовать, когда свито 
благополучное сытое гнездышко? Тугрики, 
то есть канадские доллары, важнее нежных 
мерихлюндий? Гешефты азартнее секса? Или 
одно другому не противоречит? Не сожалел о 
расставании: теплое общение сохранилось, 
потому что он здесь, а она в Канаде, иначе 
разругались бы вдрызг. К тому шло. Перед ее 
отбытием отношения накалились донельзя.

То же с Нонной. Вовремя схильнула. 
Перехватывало дух от переизбытка чувств, 
когда прижималась. А вскоре стал задержи-
вать дыхание — от неприязни. Чтоб не выдать, 
не показать брезгливость, отворачивал лицо. 
Прознал: крутит с другим. Улавливал мерзкий 
прокисший душок. К некоторым женщинам 
пристает амбре партнера. Странно, она сама 
не улавливала... И еще много чего не про-
секала, не микитила... Спуталась с турком, 
потом с финном, притулилась на его хуторе, 
стала дояркой-птичницей, фотографий не при-
сылала (наверное, нечем хвастать: щеголяла, 
небось, в резиновых ботах и брезентовом 
комбинезоне — так воображался ее облик), 
исправно поздравляла с Новым годом и днями 
рождения — коли напоминала о себе, значит, 
тяготило положение селянки-хуторянки.

Гигантские жертвы приносят женщины, 
организуя, обстряпывая законный брак, но-
ровя заполучить штамп, удостоверяющий 
семейный статус — безразлично с кем и на 
каких условиях. Лучше, разумеется, про-
даться подороже. Но если не складывается 
поживиться и наварить, можно уступить себя 
задешево. Стоеросовая Галина бесхитрост-
но формулировала: «С тобой поладим». Что 
имела в виду? Станет одаривать телесными 
рыхлыми прелестями, а он — в благодарность 
за сомнительное удовольствие — горбатиться, 
батрачить, нести в обоюдный бюджет скудную 
зарплату? Которую она, унижая его, станет 
именовать «зряплатой»? И тем показывать, 
сколь мизерен он сам и ничтожен его вклад, 
подчеркивая значимость своих взносов в об-
щий котел? И ведь всерьез надеялась — при 
своей прямолинейной кондовости — запо-
лучить его!

Ольгой был увлечен трогательно и свя-
то, пылинки с нее сдувал, помнил малейшие 
нюансы их свиданий.

Может ли быть овеяна романтикой по-
купка ветчины? Вышли из дома, дождик уже 
накрапывал. Зонт был один на двоих, она 
взяла его под руку. Нежная, прозрачная, с 
синими прожилками кожа! Льдистые глаза. 
Обнявшись, спаянным корабликом плыли 
под парусом зонта. В магазине (полутемный 
пустой зал) на витринном прилавке (не под 
стеклом, а поверх, возле весов с качающейся 
стрелкой) белый эмалированный противень 
полнился ломтиками ветчины — походило на 
кучки грибов, как их раскладывают на рынке, 
— выбирай любую. На вид стожки выглядели 
постно. Ольга просила продавщицу верхний 
ломтик приподнять, под ним оказался кусо-
чище жира.

— Все одинаковые, — огорченная разо-
блачением уловки, сказала продавщица. И 
завернула ветчину в плотную серую бумагу. 
Еще купили вино и кабачковую икру…

Дождь припустил. Но обидно пережидать, 
если маячит интим, а до дома рукой подать. 
Не умещались под зонтиком. Намокла правая 
сторона спины. Последние метры до подъезда 
бежали — и окончательно набрякли. Дома раз-
делись, обтерлись махровыми полотенцами, 
он надел сухую рубашку, Ольге дал новенькую 
футболку, едва достигала паха. Не утерпев, 
повалились в расстеленную кровать. После, 
проголодавшись, перепорхнули за кухонный 
стол, открыли вино, банку икры — ужасной, не 
кабачковой, а морковной, развернули ветчину, 
с наслаждением накинулись на еду. Дождь за 
окном стоял стеной, от этого на кухне стано-
вилось уютнее.

В результате она вышла замуж за 
пройдоху-айтишника, он женился не пойми 
на ком — не красавице, не богатейке, лени-
вой, недалекой. От усталости? Пресыщения? 
Нагулявшись вволю? Из равнодушия? Потому 
что уже без разницы, кто под боком? И ведь 
равнодушная клуша не настаивала, ей тоже по 
барабану, с кем дневать и ночевать.

Выцветающими, блеклыми картинками 
воспламенялся в минуты горечи и разочаро-
ваний. Ух как наяривал — на Бали, в тростни-
ковом бунгало, смуглая метиска-корсиканка 
неудержимыми воплями перебудила округу! 
Ох как неистовствовал на Ямайке с молодень-
кой темнокожей туземкой!

Всему свой срок и предел. Всему своя 
пора.

Вероятно, мало отличается его хандра 
от зеленой тоски финской фермерши и за-
камуфлированной печали канадской гешеф-
тмейкерши… Одних безысходность настигает 
раньше, других позже. Прожитое прожито, не 
о чем сожалеть. По сути, оставался вольным, 
мог влупиться в привычный марафон, в дерби, 
гонку, нахлестывание, спурт — когда угодно 
и с кем угодно. Да не тянуло. А в остальном... 
Благо уже то, что не ходит по колено в на-
возе с подойником, не торгует поддельным 
золотишком и никто шибко хозяйственный 
не понукает в хвост и в гриву: приспело паять 
износившиеся батареи парового отопления, 
иначе зальет погреб; ремонтировать сарай; 
латать подтекающую кровлю дачи. Ведь дачи-
то нет.

ГУЛЯЩИЕ И ОТГУЛЯВШИЕ
Новеллы истаявших чувств
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КРОССВОРД

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Дырявый ковшик с 
отварными макаронами. 4. Местный делец, 
приобретающий грибы у сельчан. 10. На-
селенный пункт Гадюкино, где всегда идут 
дожди. 11. Памятник, похожий на столб. 
13. Маленький «компаньон» Белоснежки. 
14. Русский напиток на хлебных корках. 15. 
«Бал» с диджеем вместо дирижера. 16. Гость, 
уничтоживший все запасы съестного в доме 
хозяев. 18. Необходимое число участни-
ков на собрании. 20. Прозвище каждого 
игрока ФК «Арсенал». 22. Странствование 
без цели. 23. Главная крепость в старинных 
городах. 24. Морская промысловая рыба в 
консервах. 27. Ежедневная процедура для 
кожи лица перед сном. 30. Продуктовая 
сумка советских времен. 32. Работа под 
руководством режиссера. 34. Праздный 
прохожий в свидетелях ДТП. 35. Заколка, 
маскирующаяся в прическе. 36. «Вензеля» 
по краю кружки. 38. «Коммуна» старообряд-
цев в глухой тайге. 39. Присутствие товара 
на полке магазина. 40. Часть города, где 
дешевое жилье. 41. Декорации, создающие 
атмосферу эпохи. 42. Змеелов из домашних 
питомцев в Индии.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Вывод врача на основании 
анализов и осмотра пациента. 2. «Панцирь» 
на голове мотоциклиста. 3. Съем квартиры в 
лексиконе риелтора. 5. Напоминающий сачок 
головной убор. 6. Словесная команда в конце 
обратного отсчета. 7. Наваристый прозрачный 
бульон из дичи. 8. «Серенада» мартовского 
кота. 9. Пряник, привезенный тетей из Тулы. 
10. Постоялец, год не плативший за квартиру. 
12. Три месяца для бухгалтера. 17. Пращур 
современного банкира. 19. «Впихивание» 
в производство новых технологий. 20. Бы-
стрейшее войско в дотехническую эпоху. 21. 
Углубление на дороге, выбитое колесами или 
вымытое дождями. 25. Звонящий аппарат, с 
которым не расстается болтушка. 26. Австра-
лиец, встречавший британских поселенцев. 
27. Моллюск в прозвище теннисиста Даниила 
Медведева. 28. Сторона одежды, которая 
ближе к телу. 29. Шаг назад для достижения 
компромисса. 31. «Автор» белозубой улыбки 
у американца. 33. Болезнь горла, грозящая 
осложнениями. 34. Отряд омоновцев в «ре-
жиме ожидания». 37. «Тушенка» из кабачков, 
капусты и моркови в сковородке. 38. Белая 
«шаль» на лапах зимней ели.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 27 ИЮЛЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Трамвай. 4. Лягушка. 10. Плотина. 11. Парапет. 13. Ноль. 14. Лето. 
15. Любовница. 16. Латунь. 18. Нищета. 20. Брифинг. 22. Фарингит. 23. Гибкость. 24. 
Дизайнер. 27. Ирландец. 30. Яхтсмен. 32. Огонек. 34. Собрат. 35. Иммигрант. 36. Клок. 
38. Кино. 39. Гадание. 40. Западня. 41. Частица. 42. Тактика.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Тоннель. 2. Моль. 3. Артель. 5. Ятаган. 6. Удел. 7. Адвокат. 8. Паро-
дист. 9. Спиннинг. 10. Платина. 12. Телепат. 17. Начинание. 19. Инкогнито. 20. Бегония. 21. 
Гобелен. 25. Идеолог. 26. Ретривер. 27. Изморозь. 28. Епархия. 29. Москвич. 31. Строчка. 
33. Китаец. 34. Стража. 37. Карт. 38. Кнут.

 

Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

куплю
❑ КНИГИ Б/У. ВЫЕЗД. 

Т. 8(495)720-68-36
❑ книги б/у, значки, монеты, иконы. 

Старинные вещи т. 8(926)902-53-51

предлагаю
❑ продадим вашу вещь б/у в 

комиссионке. Цену назначаете сами! 
Т.8(499)226-28-79. ООО"Ресейл" 
ОГРН1207700376201

Москва, ул. 1905 года, д.7, ст. м. «ул. 1905 года», с 10:00 до 19:00.  
т.: (495) 781-47-43, 781-47-32. E-mail: classifieds@mk.ru

РЕКЛАМА

предлагаю

куплю
❑ скупка. Быстро. Деньги сразу. 

Т. 8(499)226-25-39. 
ООО"Главмосторг" 
ОГРН1207700426218

❑ утерян аттестат об основном 
общем образовании Б№422928 
об окончании МЭОУ "СОШ №11" 
г.Ухты РК на имя Вагиса Дениса 
Николаевича, 19.05.1979г.р. Данный 
аттестат считать недействительным

Потом начались скитания по 
приютам. «Ручки», которые мечтали 
посадить такую красоту на цепь, 
конечно, находились. Вот только 
охранник из Полины никакой, да 
и жизнь на привязи вряд ли для 
нее. Сейчас — это девушка не-
обыкновенной красоты и мягкого 
нрава. Несмотря на все испыта-
ния, отлично ладит с людьми и 
другими собаками. Она идеальный 
компаньон для активного отдыха. 

Несмотря на немалые размеры (50 кг, 
рост в холке 60 см), очень игривая и 

энергичная. Содержать такую со-
баку лучше в частном доме с водо-
емом неподалеку, так как она еще 
и любительница поплавать. Поли 
здорова, привита, стерилизована. 
Ей около трех лет. Знает поводок, 
способна к обучению. Находится на 
передержке в Щелковском районе 
МО. Очень ищем дом для собаки, 
невозможно оплачивать пожиз-
ненно передержку, но и забрать к 
себе нет возможности, так как есть 
дома уже спасенные животные. 
89031277724, Ольга.

РЕКЛАМА
ТОЛЬКО О ЖИЗНИ СОБАЧЬЕЙ

Ее бросили умирать на улице. Худющая, в колтунах, 
почти обездвиженная — такой мы подобрали эту со-
баку, почти еще щенка. В машину несли на руках. 
Уже в клинике узнали, что счет шел на часы. После 
укуса клеща она была практически обречена. Еще 
раз на грани жизни и смерти девочка побывала после 
неудачной стерилизации. И снова выкарабкалась.

ростПОЛИНА

Каждый десятый россиянин 
сталкивается с потерей слуха. 
Но люди часто откладывают 
обращение к сурдологу, по-
тому что стесняются носить 
слуховое устройство. В этом 
случае идеальным решени-
ем становится миниатюрный 
аппарат с технологией RIC — 
выносным динамиком. Он не-
заметен на ухе, даже если вы 
носите короткую стрижку. До 
23 августа на такие устройства 
в центре слуха «СлышуВижу» 
действует скидка 14%.

Способность хорошо слышать 
напрямую связана с работой мозга. 
Мы постоянно получаем и обра-
батываем звуковую информацию. 

Чем меньше человек тренирует 
эту способность, тем сложнее 
ее восстановить в будущем. В 
95% случаев аппараты полно-
стью останавливают или сильно 
замедляют процесс возрастного 
снижения слуха.

Если пенсионеров в меньшей 
степени волнует вопрос наличия 
самого аппарата, то у подрост-
ков и активных взрослых он часто 
стоит остро. Не всегда хочется, 
чтобы окружающие знали столь 
личные подробности. Однако ту-
гоухость сложно скрыть, если ве-
сти активную социальную жизнь. 
Так многие слабослышащие, сами 
того не замечая, становятся бо-
лее замкнутыми, что приводит 
к депрессии. 

Но есть решение — миниатюр-
ные аппараты с технологией RIC. Их 
не видно из-за особенностей кон-
струкции и цвета, который можно 
подобрать под оттенок волос. Это 
самые современные и технологич-
ные модели от ведущих произво-
дителей слуховых устройств.

Превосходное 
качество звучания 
в миниатюрном 
корпусе
В обычных аппаратах микро-

фоны и динамик, который преоб-
разует сигналы в звуковые волны, 
заключены в одном корпусе. В 
аппаратах RIC динамик устанав-
ливается прямо в ушной канал, а 
остальные элементы выведены 
за ухо. Соединяются эти части 

аппарата тончайшим проводом 
менее 1 мм в диаметре.

Технология на рынке уже почти 
десять лет. В США более половины 
слабослышащих выбирают именно 
аппараты RIC, и вот почему:

■ Естественный звук. Динамик 
располагается близко к барабан-
ной перепонке. Звуки передаются 
без искажений, при этом нет не-
обходимости в большом усилении. 
Этот факт и позволил выполнить 
аппараты такими маленькими.

■ Аппараты не «свистят». 
Когда в устройстве микрофон и 
динамик находятся рядом, может 
возникнуть акустическая обрат-
ная связь. Особенно в моменты, 
когда вы снимаете свитер или по-
правляете волосы. В аппаратах 
RIC эти элементы разнесены — 
вероятность появления обратной 
связи снижается и подавляется 
эффект «эха».

■ Хорошо слышно звуки со 
всех сторон. На это влияет рас-
положение микрофона и техно-
логии, которые автоматически 
фокусируются на самом четком 
источнике звука.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА РЕ
КЛ

АМ
А

 Снижение слуха — это 
проблема, которая не 
решается сама по 
себе. Если чувствуе-

те, что приходится часто 
переспрашивать собесед-
ника или делать погромче 
телевизор, когда остальные 
члены семьи постоянно 
убавляют звук, скорее всего, 
есть повод обратиться к сур-
дологу. Наши специалисты 
проводят бесплатные кон-
сультации и аудиометрию. 
Если по показаниям необхо-
дим слуховой аппарат, мы 
подберем лучший для вас из 
500 моделей в наличии. Вы 
точно заметите, как улуч-
шится ваша жизнь!»

Никита 
Дикопольцев, 
основатель 
центров 
«СлышуВижу», 
сурдоакустик:

НЕВИДИМЫЕ СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ

ДО 23 АВГУСТА СКИДКА НА СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ С ТЕХНОЛОГИЕЙ RIC — 14%

Приобрести аппараты можно по адресам: 
Пречистенская набережная, 5,

480 метров от м. «Парк культуры» (2-й выход)
Ул. Волочаевская, 15, стр. 1,

750 метров от м. «Площадь Ильича» (1-й выход)
Медконсультации и приобретение аппаратов:

Дмитровское шоссе, 70,
140 метров от м. «Верхние Лихоборы» (2-й выход)

8 495 085 81 38
СлышуВижу.рф

Запишитесь на бесплатную 
консультацию в центры 

слуха «СлышуВижу»

Российские пловцы, как 
и многие другие наши 
спортсмены, почти 
полтора года оторваны от 

мирового спорта. В конце июля 
руководитель международной 
федерации Хусейн Аль-Мусаллам 
заявил, что решение о допуске 
россиян к соревнованиям под 
эгидой World Aquatics будет 
принято, возможно, в конце года. 
Серебряный призер ОИ-2020, 
чемпион мира по плаванию 
на короткой воде Александр 
Красных объяснил «МК», почему 
некоторые наши пловцы уезжают 
за границу, вспомнил свою самую 
трудную победу и оценил состояние 
российского плавания.

В мировом и российском плавании в эти 
дни происходят очень важные события. В 
японском Фокуоко завершается чемпионат 
мира по водным видам спорта. Российские 
пловцы не участвуют в нем из-за санкций. 
Одновременно с этим в Казани проводится 
финальный этап Кубка России. В связи с этим 
выбор собеседника для обсуждения главных 
вопросов этого вида спорта был вполне логи-
чен — Александр Красных родился в городе 
Бугульма Республики Татарстан.

Международные 
турниры 
и спортивное 
гражданство

— Российские спор-
тсмены с марта 2022 года 
отстранены от участия в 
международных соревно-
ваниях. Чемпионат мира в 
Японии пролетел мимо нас. 
Как лично вы оцениваете теку-
щую ситуацию? Учитывая старое 
утверждение, что спорт и политика 
— это абсолютно разные вещи…

— Решение данного вопроса оттягивают 
все дальше и дальше. Боюсь, что Между-
народная федерация плавания старается 
избежать или спустить на тормозах ситуа-
цию, что неблагоприятно скажется на наших 
ребятах.

За время своей спортивной карьеры я 
видел только обратное утверждение. Сначала 
2016 год, когда наша эстафетная команда 
трещала из-за каких-то списков, затем за-
брали флаг и гимн по надуманным причинам, 
а сейчас еще и это... Опять же, история помнит 
день открытия Олимпийских игр в Пекине — 
08.08.08, но никаких санкций введено не было. 
Тут вопросов больше, чем ответов.

— Вероятно, Россия может пропустить 
и Олимпиаду в Париже в 2024 году. И как 
быть тогда нашим атлетам? Тренировать-
ся дальше?

— К сожалению, решение о допуске на-
ших спортсменов на Олимпийские игры в сле-
дующем году тоже затягивается. Позитивных 
новостей, откровенно говоря, нет.

На сегодняшний день я вижу, как в России 
растет количество соревнований. Появляются 
новые проекты для поддержки спортсменов. 
Это отрадно. В мою бытность спортсменом 
международный старт был своего рода награ-
дой за проделанный трудный путь. Обстановка 
на турнире, эмоции, новые впечатления — это 
один из бонусов при попадании в состав на-
циональной сборной России. Я не знаю, как 
долго продлятся санкции, остается только 
надеяться на лучшее. 

В большинстве своем ребята и девчонки 
из олимпийской сборной по плаванию после 
Олимпиады 2020 года продолжают активно 
тренироваться и показывать результаты, ко-
торые входят в топ результатов сезона. Не 
говоря уже о мировых рекордах. Думаю, на 
данный момент это единственно правильное 
решение — тренироваться. Во время панде-
мии тоже была неизвестность.

— Из-за спортивных санкций в по-
следнее время стало своего рода модой 

менять гражданство, 
чтобы иметь возмож-

ность участвовать 
в соревнованиях. 
Как вы относитесь 
к смене граждан-
ства российскими 

спортсменами? 
— Век у спортсме-

нов короткий. И каждый 
хочет прожить его как мож-

но ярче. На данный момент 
сложилась не самая благопри-

ятная обстановка для ребят, которые 
активно тренируются, по праву считаются 
лидерами мирового спорта. Я не хочу осуж-
дать тех спортсменов, которые в конечном 
итоге решили сменить спортивное граждан-
ство. Мы не знаем, перед какими условиями 
оказался каждый, кто решился на этот шаг. 
Мне кажется, тут нужно все случаи разбирать 
индивидуально. Одно могу сказать точно: я 
бы не стал этого делать. И, как вижу, многие 
мои коллеги из плавания придерживаются 
такого же мнения.

— На ваш взгляд, имеют ли спортсме-
ны право выражать свою позицию или 
лучше сейчас помолчать ради допуска к 
международным стартам?

— Каждый человек имеет право на свою 
определенную позицию. Часто вижу, как кол-
леги из других стран публикуют патриотиче-
ские посты. А почему нашим спортсменам 
нельзя?! Дискриминация? Двойные стан-
дарты? Что это?!

— Как вы относитесь к тем, кто уехал 
тренироваться за границу? Неужели оте-
чественная школа плавания хуже?

— Ребята поехали за новым опытом. 
Вполне вероятно, что могло быть какое-то 
выгорание. И переезд был попыткой реаби-
литироваться и вновь зажечь огонь результа-
тов. Собственно, плавательное сообщество в 
России невелико, а первоклассные тренеры в 
дефиците. А может быть и банальное желание 
солнца на тренировке в открытом бассейне. 
Причин может быть множество. Мне тоже 
предлагали тренироваться в другой стране, 
но я посчитал, что со своим тренером Сергеем 
Юрьевичем Тарасовым добьюсь большего.

Российские соревнования

— В качестве замены международ-
ным соревнованиям в России провели 
свои турниры: «Игры дружбы», Спарта-
киаду… Кроме этого в последние годы 
плавание ищет новые соревновательные 
форматы. В 2019 году была организована 

Международная лига 
плавания, где сезон 
делился на регу-
лярную часть и 
финал для четы-
рех сильнейших 
команд мира. 
Можно ли что-
то подобное 
организовать 
и в нашей 
стране?

—  В с е 
крупные спор-
тивные собы-
тия, проводи-
мые в Казани, 
традиционно про-
ходят на самом вы-
соком уровне. А «Игры 
Дружбы» — яркое тому 
подтверждение. Результаты, 
показанные нашими пловцами на 
таких турнирах, мирового уровня. Эти со-
ревнования уже зарекомендовали себя как 
отличный международный турнир.

Что же касается новых форматов тур-
ниров по плаванию, то наш вид спорта про-
должает бороться за внимание зрителя. 
Основным требованием, конечно же, является 
зрелищность.

Турниры по плаванию любого уровня для 
обывателя, который незнаком с правилами и 
особенностями нашего спорта, часто не очень 
интересны. Появилась новая лига плавания 
ISL. Мнения насчет этого турнира раздели-
лись. Приверженцам классических стартов 
не хватает стабильности и информативности 
картинки, а также итоговых результатов по-
сле заплыва. Но вот новых зрителей формат 
зацепил, аудитория начала расти. Даже сре-
ди моих знакомых, кто про плавание знает 
только то, что оно есть, проект показался 
крайне привлекательным. Жаль, что турнир 
пока приостановили.

В России уже есть схожий проект. На 
данный момент соревнования проводятся 
между тремя командами: Москва, Санкт-
Петербург и сборная регионов. Насколько я 
знаю, формат будет усовершенствоваться. 
Кроме того, планируется проведение сорев-
нований с участием стран БРИКС и ШОС. 
Чем не альтернатива имеющимся турнирам? 
Москва не сразу строилась. Посмотрим, что 
из этого выйдет.

С профессиональной точки зрения мне 
интересен чемпионат России. Как можно за-
быть о мировом рекорде в исполнении Евге-
нии Чикуновой?! Это было фантастически!

— Как вы оцениваете состояние рос-
сийского плавания на данный момент? 
Это сильнейшее поколение постсовет-
ских времен?

— Предлагаю измерять успех в олим-
пийских медалях. Да, наша команда сейчас 
сильна. И, вероятно, многие считают этот со-
став сильнейшим поколением постсоветских 
времен. Но не стоит забывать о составе 1996 
года. 8 олимпийских медалей, из которых 
4 золотые. Правда, если нынешний состав 
сборной выступит на Олимпийских играх в 
Париже, то наград высшей пробы может быть 
больше. И, конечно, нельзя не отметить вы-
сокий уровень перспективных ребят. А если 
называть имена, как можно не упомянуть 
2 олимпийских «золота» Евгения Рылова и 
мировые рекорды Климента Колесникова и 
Евгении Чикуновой?

«Олимпиада в Токио 
была испытанием»

— Первый заместитель министра 
спорта Азат Кадыров сказал в одном из 
своих интервью, что стране сильно не 
хватает бассейнов. Это действительно 
так?

— Думаю, что Азату Рифгатовичу об-
становка с бассейнами в стране известна 
лучше, чем мне. Одно могу сказать точно: в 
моем родном Татарстане с бассейнами нет 
никаких проблем.

— Вы помните свою самую 
трудную победу? С кем наи-

более интересно было 
соревноваться? 

— Мне кажется, что 
не бывает трудных по-

бед в плавании, бывает 
тяжелая подготовка. 
Для меня неимо-
верно с лож на я 
подготовка была к 
Олимпийским играм 
2020 года. Предше-
ствующие сезоны 
достаточно тяжело 

давались мне, но 
была одна мысль — 

попасть на Олимпиа-
ду в Токио. С тренером 

была выстроена система, 
которая бы позволила по-

казать лучшие результаты, и 
работа была сделана. Но в самый 

последний момент пандемия внесла свои 
коррективы — Игры перенесли на год. При-
шлось начинать всю подготовку по новой, и 
это было испытанием.

Я считаю себя состоявшимся и реали-
зованным спортсменом. И не чувствую тоски 
по своему виду спорта. Я провел замеча-
тельный, яркий жизненный этап, хочу по-
благодарить каждого, кто причастен к моей 
карьере. Безумно благодарен абсолютно 
всем, кто помогал, подсказывал, направлял 
и поддерживал на пути к цели. Я люблю пла-
вание, оно мне многое дало, но я перелистнул 
страницу. Продолжаю жизнь уже не как про-
фессиональный пловец.

— Александр, сколько сегодня при-
мерно стоят занятия по плаванию для 
детей? 

— С ценообразованием я знаком не 
понаслышке. Скажу только за этот город, 
поскольку цены могут отличаться. Средняя 
стоимость тренировки в коммерческой школе 
в Казани примерно 400–800 рублей. В месяц 
выходит около 3600 рублей. К этой сумме 
необходимо добавить единоразовую покупку 
недорогих очков — 600 рублей, а также при-
обретение плавок — около 1000 рублей, это 
таких, которые не обвиснут через 3 занятия. 
Шапочка стоит около 500 рублей, а полотенце 
со шлепками, думаю, есть у каждого ребенка. 
Плавание недорогой вид спорта. Мы не хоккей 
и не велоспорт. Да что уж говорить, плавание 
значительно дешевле, чем большинство дру-
гих видов спорта. Вопрос только в желании 
видеть здорового и хорошо физически сло-
женного ребенка.

Мария ПАТИ.

ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА

Евгении Чик

«Оли
была

— Пер
спорта Аза
своих инте

АЛЕКСАНДР КРАСНЫХ:

Откровенный 
разговор 

о происходящем 
с нашими 
пловцами

«Я БЫ НЕ СТАЛ МЕНЯТЬ 
СПОРТИВНОЕ ГРАЖДАНСТВО»
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Алыча «Королева юмора» — кислая, аж скулы сводит.
Виноград «Свиной» — мелкий как бисер.
Горох «Совет директоров» — все свои в стручке.
Груша «Дачница» — плоды зреют, располагаясь на ветках кверху 
попками.
Ежевика «Мафия» — всё оплела.
Жасмин «Рублевка» — цветет и пахнет.
Клубника «Вселенная» — ГМО сорт, без изменений может храниться 
вечно.
Клубника «Камасутра» — при обработке грядок требует изощренных поз.
Лимон «Народ» — весь выжатый.
Мак «Сколково» — и глючит от него, и семена мелкие-мелкие.
Огурец «Желтая пресса» — все время требует полива и полива.
Осинка декоративная «Политик» — всё шелестит и шелестит.
Паслен «Ток-шоу» — порой что-то ядовито-тошнотворное.
Подсолнух «Чиновник» — всегда изворачивается к солнцу.
Помидор «Леонардо до Винчи» — синьор среди помидоров.
Разноцветье «Маньяк» — анютины глазки, венерин башмачок, рудбекия 
рассеченная и т.п.
Рожь «КВН» — урожайная, много ржи.
Слива «Халява» — по урожайности просто обломная.
Спаржа «Информационная» — как лапша.
Терновник «Олигарх» — голыми руками не возьмешь!
Тыква «Золушка» — весом с саму Золушку, а то и с карету…
Хмель «Жертва репрессий» — весь в мягких шишках.
Шампиньон «Топ-менеджер» — и плодится неимоверно, и любой асфаль-
тобетон пробьет.
Яблоко «Курсистка» — быстро румянится и краснеет.
Яблочко «Бадаевское-Кристалловское» — ликеро-водочное, наливное.
Ягода «Реформа» — не поймешь, что за ягода-то и когда созреет 
наконец!

КУРС ВАЛЮТ
По курсу ЦБ на 28.07.2023
1 USD — 90,0225; 1 EURO — 100,2173.

ДНИ РОЖДЕНИЯ

28 ИЮЛЯ
Владимир Басов (1923–1987) — актер, 
кинорежиссер, сценарист, народный артист 
СССР
Радик Батыршин (1968) — журналист, пред-
седатель МТРК «Мир», член СПЧ
Марианна Вертинская (1943) — актриса те-
атра и кино, заслуженная артистка РСФСР
Александр Колкер (1933) — композитор, 
заслуженный деятель искусств РСФСР
Татьяна Паршкова (1963) — генеральный 
директор «МК-АПП»
Владимир Рушайло (1953) — военный и го-
сударственный деятель, генерал-полковник, 
Герой России
29 ИЮЛЯ
Иван Айвазовский (1817–1900) — художник-
маринист
Ольга Бородина (1963) — оперная певица, 
народная артистка России
Владимир Зворыкин (1888–1982) 

— русский инженер, изобретатель совре-
менного телевидения
Игорь Крутой (1954) — композитор, про-
дюсер, народный артист РФ
30 ИЮЛЯ
Варвара (1973) — певица, заслуженная ар-
тистка России
Ирина Винер (1948) — президент Всерос-
сийской федерации художественной гимна-
стики, заслуженный тренер РФ
Вячеслав Иванов (1938) — советский гребец 
(академическая гребля), трехкратный олим-
пийский чемпион, чемпион мира, трехкратный 
чемпион Европы
Жан Рено (1948) — французский актер
Джахонгир (Джаник) Файзиев (1961) — 
киноактер, режиссер кино и телевидения, 
сценарист и продюсер, член Общественного 
совета при Министерстве обороны РФ

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра России, 
сегодня температура ночью в Москве 18…
20°, днем 26…28°. Облачно. Дождь, местами 
сильный. Гроза, местами град. Ветер юго-
восточный, южный, 6–11 м/c, местами порывы 

до 17 м/c.
Восход Солнца — 4.26, заход Солнца — 
20.44, долгота дня — 16.18.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории маг-
нитобиологии, ожидаются небольшие воз-
мущения геомагнитного поля.

ДАТСКИЙ УГОЛОК

28 ИЮЛЯ
День Крещения Руси
День PR-специалиста в России
Всемирный день борьбы с гепатитом
День системного администратора
1713 г. — Указом Петра I образована Рижская 
губерния
1858 г. — отпечатки пальцев впервые ис-
пользованы для идентификации
1923 г. — в Москве проведен первый в России 
матч по волейболу
1943 г. — пик «операции Гоморра» (бомбар-
дировки Гамбурга), огненный смерч, более 
40 тыс. погибших
2018 г. — на Триумфальной площади в Москве 
состоялась церемония открытия памятника 
Владимиру Маяковскому работы скульптора 
Александра Кибальникова

2018 г. — на Соборной площади Кремля под 
открытым небом состоялась Патриаршая 
литургия по случаю 1030-летия крещения 
Руси 
29 ИЮЛЯ
Международный день тигра 
1938 г. — бой за сопку Безымянную, являлся 
первым боевым столкновением сил СССР и 
Японии в районе озера Хасан. На пути подраз-
делений японской армии встали 11 погранич-
ников лейтенанта войск НКВД Махалина
1958 г. — в США создано Национальное 
агентство по аэронавтике и исследованию 
космического пространства (НАСА)
1963 г. — первый полет пассажирского са-
молета ТУ-134
1968 г. — Комитетом по кинематографии 
при СМ СССР был запрещен к показу фильм 
Александра Аскольдова «Комиссар». Только в 
1987-м фильм «Комиссар» вышел на экраны
1988 г. — Канада объявила запрет на въезд 
в страну всех спортсменов и тренеров из 
ЮАР
2018 г. — в Санкт-Петербурге прошел парад 
в честь дня Военно-морского флота 
30 ИЮЛЯ

Международный день дружбы
Всемирный день борьбы с торговлей 
людьми 
День Военно-морского флота России 
1858 г. — Английский исследователь Джон 
Спик открыл озеро Виктория в Африке

1898 г. — в Москве торжественно открыта 
первая городская канализация
1943 г. — самая результативная диверсия 
Великой Отечественной (диверсия Крыло-
вича). Белорусский электромонтер взорвал 
одной миной пять эшелонов
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Говорящие фамилии
• Грузинский дегустатор вин Наливадзе.
• Грузинский пекарь Хачапуридзе.
• Грузинский фанат армейской команды Цскаридзе.
• Итальянский мастер женского белья Панталоне.
• Сотрудница информагентства новостей Ксения Сообщак.
•  Фонтанирующий баснями французский литератор 

Лафонтан.
• Французская специалистка по коммуникациям Эдит Пиар.

Евгений ОБУХОВ.

Осенило

— Как поймать тигра в клетку?
— Никак. Тигры бывают только в 
полоску.

— Ой, какой милый песик, а как его 
зовут?
— Возмущенный Средний Класс!
— А погладить его можно?
— Конечно… ничего он вам не сделает.

Лежим в больнице. Вышли во двор по-
курить. Из хирургии вываливается тип с 
гипсом на ноге и на костылях. Один взял 
да и ляпнул:
— Привет, а ты что тут делаешь?
Тот посмотрел на свою ногу с гипсом и 

решил подхватить эстафету «тупой вопрос 
— тупой ответ»:
— Да вот, гепатит А у меня.
— А зачем костыли?
— Он же заразный. Чтобы руками всё подряд 
не хватал, дали костыли. Мол, руки будут 
заняты.
— А что в гипсе?
— Ногу сломали, чтобы костыли не 
забывал!

Один из положительных моментов бедности 
заключается в том, что ваши шансы погиб-
нуть под лавиной на горнолыжном курорте 
значительно ниже, чем у богатых.

У нашего человека две беды: государ-
ству на него плевать и государство им 
заинтересовалось.
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ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК»

(к разгару дачного сезона выведены 
и переназваны всякие необычные сорта)

КВЕР ХУ ПОПОЙ…
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ПОДПИСКА

2024

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
30 июля с 10.00 до 14.00
КОЛОМНА, на набережной Дмитрия Донского, 
напротив д. 39
5 августа с 10.00 до 14.00
БРОННИЦЫ, ул. Советская, д. 61, 
у КДЦ «Бронницы»
ТАЛДОМ, в парке Победы

ПОДПИСКА В РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ «МК»
по будням с 10.00 до 15.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7, централь-
ный вход в редакцию «МК» со стороны ул. Костикова.

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
2 августа с 8.30 до 19.00, 
перерыв с 13.00 до 13.30
м. «Проспект Вернадского», пр-т Вернадского, д. 41, 
стр. 3, на автостоянке с ул. Семёнова-Тян-Шанского
м. «Селигерская», Дмитровское шоссе, д. 80, 
у супермаркета «Перекресток»
р-н Ивановское, ул. Челябинская, д. 15, 
у м-на «Авоська»
3 августа с 8.30 до 19.00
м. «Сходненская», ул. Героев Панфиловцев, д. 2
р-н Ярославский, ул. Ярославское шоссе, д. 6, 
у м-на «Пятерочка»
р-н Обручевский, Ленинский пр-т, д. 105, 
у киноклуба «Эльдар»
4 августа с 8.30 до 19.00
р-н Вешняки, ул. Вешняковская, д. 16а, 
у к/т «Энтузиаст»
р-н Войковский, 
ул. З. и А. Космодемьянских, д. 21/23

м. «Коломенская», пр-т Андропова, д. 27, 
у к/т «Орбита»
5 августа с 8.30 до 19.00
м. «Беляево», ул. Профсоюзная, д. 104
м. «Бабушкинская», ул. Менжинского, д. 27, 
у супермаркета EUROSPAR
м. «Кузьминки», ул. Зеленодольская, д. 38, 
на автостоянке за р-м «Вкусно — и точка»
6 августа с 8.30 до 18.00
м. «Народное Ополчение», ул. Народного 
Ополчения, д. 20, к. 1, на автостоянке в сквере
м. «Бибирево», ул. Пришвина, д. 23, 
у м-на «Столплит»
м. «Автозаводская», ул. Ленинская Слобода, д. 5, 
на автостоянке
7 августа с 8.30 до 19.00
м. «Щелковская», ул. Уральская, д. 3, 
у м-на «СуперЛента»
р-н Ховрино, ул. Фестивальная, д. 8, 
у супермаркета EUROSPAR
м. «Раменки», Мичуринский пр-т, д. 44а, 
у супермаркета «Перекресток»
м. «Пражская», ул. Красного Маяка, д. 3д, 
у салона красоты
8 августа с 8.30 до 19.00
м. «Митино», Пятницкое шоссе, д. 27, к. 1, 
у м-на «Пятерочка», с ул. Дубравная
м. «Коньково», ул. Профсоюзная, д. 115, к. 1, 
на автостоянке
м. «Савеловская», ул. Бутырская, д. 6
м. «Люблино», ул. Краснодарская, д. 51, к. 2, 
у ТЦ «Люблинский пассаж»

9 августа с 8.30 до 19.00
р-н Гольяново, ул. Хабаровская, д. 15, у ТЦ «Лес», 
на автостоянке
р-н Бескудниково, Бескудниковский бул., д. 12
м. «Университет», выход к МГУ, 
пл. Джавахарлала Неру, д. 1, на автостоянке
м. «Чертановская», ул. Чертановская д. 1в, к. 1, 
стр. 2, у м-на «Кораблик»
10 августа с 8.30 до 19.00
р-н Старое Крюково, Зеленоград, корпус 900, 
у супермаркета «Перекресток»
м. «Бунинская Аллея», от входа в метро 
с правой стороны, на автостоянке
р-н Лосиноостровский, 
Анадырский пр-д, д. 69, у м-на «Пятерочка», 
платформа «Лось»
м. «Юго-Восточная», ул. Ферганская, д. 17, 
у к/т «Волгоград»

В любом почтовом отделении Москвы и Подмосковья можно подписаться на «МК» 
на 4 месяца 2-го полугодия этого года с доставкой газеты на дом с сентября или принять участие 

в досрочной подписке на 2024 год по выгодным ценам:
                   наименование издания в пунктах «МК» на почте 
  индекс цена индекс цена

«Московский комсомолец» (6 мес., 5 раз в неделю) МК277 1500,00 руб. ПМ277 1642,26 руб.
«Московский комсомолец» для ветеранов и участников МК277В 1300,00 руб. ПМ277 1411,62 руб.
ВОВ, инвалидов I и II групп (6 мес., 5 раз в неделю)
«Московский комсомолец» (12 мес., 5 раз в неделю) МК301 2950,00 руб. ПН301 3214,12 руб.
«Московский комсомолец» для ветеранов и участников МК301В 2500,00 руб. ПН301 2729,97 руб.
ВОВ, инвалидов I и II групп (12 мес., 5 раз в неделю)

Ветеранам ВОВ и инвалидам первой и второй 
группы для оформления льготной подписки 

необходимо предъявить оператору 
оригинал соответствующего документа.
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ПОДПИШИСЬ 
НА «МК» ИЗ ДОМА ЗА 
ТРИ ПРОСТЫХ ШАГА!
Оформи подписку 
на «МК» на 2-е полугодие 
или весь 2024 год.
Шаг 1. Перейдите 
по QR-коду или же зайдите 
на сайт www.mk.ru/podpiskaMK.
Шаг 2. Заполните все поля абонемента.
Шаг 3. Нажмите на кнопку «Оплатить 
online» и следуйте дальнейшим инструкциям 
для онлайн-оплаты банковской картой.
Обработку заказа по подписке на сайте mk.ru 
осуществляет ООО «Агентство МК»: 105043 г. Москва, 
ул. Первомайская, д. 69, ОГРН 1067760583560. 
Тел. 8(495)665-40-80
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